
PRÉ-CANDIDATO - I
O que não falta na praça polí-

tica é candidato a vereador, a vice-
prefeito e prefeito em 2024. Com a
certeza de que o prefeito Luciano
Almeida (sem partido) não deve
disputar a reeleição, por convicção.
Isso é um exemplo. Mas não é caso
do ex-prefeito Barjas Negri (PSDB).

PRÉ-CANDIDATOS - II
Dedicado à vida pública e pre-

feito por três mandatos, com pas-
sagens nas áreas estadual e fede-
ral, Barjas Negri (PSDB) não perde
tempo e "articulações", como gosta
de se expressar. Isso é bom para a
política, mas seria bom que o pro-
fessor Barjas criasse uma escola
barjista no sentido positivo.

PRÉ-CANDIDATOS - III
O que o ex-prefeito Barjas não

faz é criar políticos, e deve ter isso
como cátedra, sabe muito. Maio-
res exemplos nas últimas eleições:
o vereador Pedro Kawai (PSDB)
ficou a ver navios na campanha
para deputado estadual e a vo-
tação para deputada federal da
ex-vereadora e ex-secretária Rô
Camolesi sem comentários.

DISPOSIÇÃO
O que não falta ao ex-vere-

ador Marcos Abdalla (logo, de
saída do MDB) é disposição. Já
se apresenta como pré-candida-
to a vereador e quer ampliar sua
área de atenção social. Falta
descobrir qual será seu partido,
mas o Capiau, idoso cansado,
entende que será linha do ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB).
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BOLEIROS
O Capiau foi informado que,

na quarta-feira à noite, 19, um gru-
po de servidores da Câmara Muni-
cipal foi jogar futebol no campo do
Val Ball, na região da avenida Dois
Córregos. Dentre os destaques, os
vereadores Thiago Ribeiro, que "fe-
chou o gol"; Pedro Kawai, zaguei-
rão à moda antiga (joga de cabe-
ça erguida); e Acácio Godoy, ma-
estro do time - só na regência.

VALADÃO - I
Apoiador do presidente Jair

Bolsonaro, candidato à reeleição, o
pastor André Valadão protagoni-
zou um dos episódios mais grotes-
cos desta eleição: leu, em suas re-
des sociais, um texto em que e re-
trata de supostas acusações fei-
tas ao candidato Luiz Inácio Lula
da Silva (PT). O problema é que,
até agora, o TSE não decidiu so-
bre uma ação que a campanha do
petista entrou contra Valadão.

VALADÃO - II
Acontece que, em uma ten-

tativa de criar 'narrativa', o pas-
tor Valadão tenta se colocar
como "vítima de perseguição"
pelo TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), que nesta semana decidiu
a favor da campanha de Lula como
direito de respostas no programa
da propaganda eleitoral na TV.

VALADÃO - III
Há outros componentes, no

mínimo, curiosos deste episó-
dio. No vídeo em sua rede soci-
al, Valadão acusa o ministro
Alexandre de Moraes pela "retra-
tação". Mas no TSE, o caso em
questão não está com Moraes,
mas com a juíza auxiliar, minis-
tra Maria Cláudia Bucchianeri.

VALADÃO - IV
Depois do episódio - grotes-

co, para dizer o mínimo - agora há
uma pressão para que o pastor
André Valadão seja enquadrado
no crime de mostrar uma decisão
judicial falsa nas redes sociais,
para fins eleitorais, previsto no
artigo 348 do Código Eleitoral, com
possível reclusão de 2 a 6 anos.

Prefeitura recebe quatro propostas
para licitação do transporte público
Edital prevê a execução dos serviços por cinco anos, em regime
de exclusividade e com a possibilidade de consórcio de empresas

Justino Lucente

De acordo com a Prefeitura de Piracicaba, a nova concessão do transporte coletivo trará diversas melhorias aos usuários

A Prefeitura de Piracicaba re-
cebeu quatro propostas de empre-
sas para concessão de prestação de
serviços do sistema de transporte
público coletivo municipal. A aber-
tura do envelope contendo a Ga-
rantia de Proposta foi realizada na
tarde de quarta-feira, 19, e será
concluída no dia 3 de novembro,
porque uma das empresas não teve
representante na reunião desta se-
mana. As empresas participantes
da licitação são Mogi Mob Trans-
portes de Passageiros Ltda., Rápi-
do Sumare Ltda., Viação Leme
Ltda. e Itt Itatiba Transportes Ltda.

Conforme a ata de abertura da
concorrência, a Comissão Perma-
nente de Abertura e Julgamento de
Licitações, nomeada pelo Decreto

Municipal 19.103/2022, realizou
consulta junto ao Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo e verifi-
cou que não há qualquer impedi-
mento de contratar os serviços com
as licitantes. Agora, as empresas
têm o prazo de cinco dias úteis para
recurso, caso julguem necessário.

SERVIÇOS - O edital de con-
corrência 05/2021 prevê a execu-
ção dos serviços por cinco anos, em
regime de exclusividade e com a
possibilidade de participação de
consórcio de empresas. O critério
de escolha será o da menor tarifa.
O valor estimado do contrato no
período de cinco anos é de R$ R$
626.256.202,58. O edital foi repu-
blicado no dia 31/08 pela Prefei-
tura atendendo às recomendações

do Tribunal de Contas do Estado
de São Paulo (TCE-SP), com atua-
lização do estudo financeiro.

MELHORIAS - Com mais
conectividade na frota (wi-fi e en-
tradas USBs) e veículos com ar-
condicionado, a nova concessão
do transporte coletivo trará di-
versas melhorias aos usuários.
Entre essas melhorias está a se-
gurança, uma vez que todos os
veículos da frota deverão contar
com monitoramento por câmeras
em seu interior, terão sistema de
rastreamento (GPS) e serão mo-
nitorados em tempo real pela Se-
muttran (Secretaria de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes). Quem vencer a concorrência
será responsável pela construção

da garagem e da manutenção dos
terminais. Também deverá dispo-
nibilizar, gratuitamente, aplicati-
vo ao público interessado com ho-
rário programado das linhas, tra-
jeto dos ônibus, locais dos pontos
de paradas, linhas que atendam o
local ou as proximidades do local
onde se encontra o passageiro.

FROTA - A empresa vence-
dora deverá operar, inicialmen-
te, com 163 veículos e 10% de re-
serva. Para o Sistema Elevar,
destinado a pessoas com mobili-
dade reduzida, é considerada a
frota operacional de seis veícu-
los e um veículo de reserva. A fro-
ta deverá ter, ainda, idade média
máxima de cinco anos e idade
máxima do veículo de dez anos.

Reunião discutirá PLC
do Executivo para coleta
seletiva em condomínios

A Comissão de Meio Ambi-
ente e Desenvolvimento Susten-
tável da Câmara promove na
próxima terça-feira (25), às 14h,
reunião pública para discutir o
projeto de lei complementar 14/
2022, que disciplina o sistema de
coleta seletiva nos condomínios
residenciais e comerciais, empre-
endimentos e empresas gerado-
ras de até 200 litros por dia de
materiais recicláveis. O serviço já
existe e deve passar por regulamen-
tação proposta pelo Executivo.

A reunião pública acontece-

rá na sala B do segundo andar
do prédio anexo da Câmara, com
entrada pela rua São José, 547.
"Convidamos todo o público in-
teressado, em especial síndicos,
presidentes de associação de
condomínios e loteamentos fe-
chados e catadores informais, a
participar conosco", reforçou a
vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade É
Sua, que é a presidente da co-
missão, também composta pela
relatora Ana Pavão (PL) e pelo
membro Paulo Camolesi (PDT).

DivulgaçãoDivulgação

JARDIM GILDA
O prefeito Luciano Almeida,
o secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, e o
vereador Gustavo Pompeo
(Avante) foram, ontem, 20,

conhecer o projeto de revi-
talização de uma área de la-
zer proposta pelos estudan-
tes da Escola Municipal "An-
tonia Benedita Eugênio". A8

MERENDEIRAS
A deputada estadual Profes-
sora Bebel cobra o reestabe-
lecimento da merenda nas
escolas do Estado, depois

que as merendeiras deflagra-
ram greve em protesto ao atra-
so na falta de pagamentos
pela empresa terceirizada. A5
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e metáforas à parte, ainda me
surpreendo ao ver o empenho de
alguns brasileiros em avalizar a
burrice estatal, em aceitar o
apagamento da História, em
apoiar o fim da cultura, em va-
lorizar quem questiona o conhe-
cimento e à ciência. Quer dizer,
e me perdoem a sinceridade, ao
invés de pactuar com um Diabo
para ter uma vida melhor na
Terra antes de arder no infer-
no, o brasileiro pactua com o
Diabo para ser burro, para ser
(mais) ignorante e fazer da Terra
e do Brasil um inferno de al-
mas broncas a vagar antecipadas
de sua sorte final fumegante.

Vender a alma, diga-se,
agora até parece ser coisa do
passado. A ordem talvez seja
entregar a alma logo aos diabos
todos - junto com o petróleo,
com as reservas naturais, com
a Amazônia e o meio-ambiente,
com a educação, a cultura e, cla-
ro, a saúde e a vida do povo.

Inferno, amigos e ami-
gas,  é pouco. Agora a era é
a da burrice infernal.

(PS: esta crônica foi publi-
cada nesta Tribuna em 2018.
Retomo-a aqui, com algumas
alterações, por entender ser ela
diabolicamente tão atual.)

———
Alexandre Bragion,
doutor em Teoria e
História Literária pe-
la Unicamp (podem
comprovar na plata-
forma Lattes.  Hoje
em dia, sempre é bom
conferir, há muitos
diabos por aí dizendo
que são doutores nis-
so e naquilo, mas não
passam de diabos 171)

O Brasil e o Pacto com o Diabo Burro
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Thomas Mann
talvez tenha
sido o escritor

que melhor retratou
a Alemanha da Se-
gunda Guerra Mun-
dial. Exilado nos
EUA, Mann jamais
deixou de estar liga-
do ao mundo alemão
- mesmo durante a
guerra - e suas famosas trans-
missões radiofônicas via BBC
para a Europa, em meio ao con-
flito, são prova de que o escritor
agia da forma como podia (ape-
sar da distância territorial) no
combate à ascensão do nazismo.
Durante a Guerra, Thomas
Mann escreveu também aquele
que viria a ser um de seus ro-
mances mais celebrados: "Dou-
tor Fausto" - narrativa centra-
da no pacto de um compositor
de música erudita com o Diabo.

Inteligente, culto, perspicaz,
vaidoso e muito sagaz, o Diabo
de Mann em "Doutor Fausto" se
assemelha de alguma forma ao
perfil intelectual de parte do pró-
prio povo alemão que, parado-
xalmente, dava apoio e vazão ao
nazismo - um sistema diabólico,
fatal, desumano, genocida, mas
que foi ilusoriamente erigido
como uma "solução final" objeti-
va, pragmática, capaz de salvar
a Alemanha de seu declínio (bo-
bagem essa que muitos imbecis
neonazistas ainda repetem por
aí). No romance de Mann, em
paralelo à vida real, o Diabo - se-
melhante ao cidadão alemão (in-
telectualizado) - é conhecedor de
música, de história, de filosofia,
de filologia, de teologia e sabe
falar línguas variadas - apesar
de, no romance, o Diabo ironica-

mente reconhecer que a
língua alemã era para
ele a sua língua mais
natural. Claro, apesar
de o Diabo manniano
ser um erudito, nunca
é demais lembrar que
ele não deixa de ser o
Diabo. Sua inteligência
não o redime. E, ao fi-
nal do romance, o ti-

nhoso volta para cobrar a conta.
Para Mann, talvez a atração

do alemão pelo nazismo seja se-
melhante à atração de Adrian Le-
verkünn (a protagonista do ro-
mance) pelo Diabo - e vice-versa.
Ou seja, Adrian pactua com o Dia-
bo e dialoga com ele em pé de igual-
dade - o que nos revela que o Demo
do romance também é um profun-
do conhecedor da alma humana,
de suas paixões, de seus desejos e
limites. Quer dizer - apesar de de-
moníaco, apesar de Diabo - o Dia-
bo é inteligente e isso, de alguma
forma, atrai e conforta Adrian
para que ele realize seu pacto. Con-
fesso. Acho que talvez possamos
dizer que esse romance nos permi-
te atrevidamente insinuar que o
cidadão alemão (real) jamais pac-
tuaria com um mal que, mesmo
sendo o mal, é também burro. Em
um toque especial de (de novo) iro-
nia, Mann talvez nos instigue a
acreditar que no mundo alemão
não há espaço para certo tipo de
estupidez, nem mesmo (ou muito
menos) quando ela se manifesta
no mais diabólico dos pactos.

Diferente dos alemães en-
quanto nação, a meu ver os brasi-
leiros de agora - em pleno XXI -
resolveram também revelar sua
atração pelas forças demoníacas.
Negando sua imagem de povo boa-
praça, desfazendo seu auto-mito

de nação acolhedora e cordial, o
Brasil enamorou-se do Diabo. De
maneira geral, e apesar de saber-
mos que o mito da cordialidade
brasileira sempre foi realmente um
mito, o pacto do brasileiro com o
Diabo foi uma revelação de seu
lado odioso (até então senão de
todo oculto habilmente disfarça-
do). Afinal, e de maneira geral,
ao eleger o mal o país elegeu tam-
bém suas forças mais terríveis -
como o combate às escolas e à
educação, o combate aos artistas
e aos professores, o ataque aos
movimentos sociais, o ataque aos
direitos humanos, à ciência, o ata-
que aos menos favorecidos, aos
indígenas, à aposentadoria...

Nada intelectual, o Diabo cul-
tuado por imensa parte dos bra-
sileiros - reconheçamos - é o Dia-
bo mais burro que se poderia ar-
rumar. Grosseiro de hábitos e de
costumes, rude ao falar, estúpido
no pensar, machista, homofóbi-
co... - o Diabo brasileiro não pas-
sa de um ignorante dos Diabos!
Sua marca é a esculhambação.
Seus anjos do mal adoram desti-
lar ódio na web, gritam, partem
para a agressão física, ameaçam
e - fazendo pose - mentem muitas
vezes que estudaram em univer-
sidades fora do país. São ridícu-
los em suas colocações, são limi-
tados em seu conhecimento. São
forças demoníacas que representam
o mais baixo nível intelectual e hu-
mano que se pode imaginar - ape-
sar de viveram ao pé das igrejas.

Tristeza. Em outras palavras,

Alê Bragion

atura humana. Do con-
trário, a próxima explo-
são da bolha será mui-
to pior que a da primei-
ra década do século 21.

Erigir  uma co-
munidade mundial
mais responsável

Retificar esse cos-
tume doentio seria, di-
gamos para argumen-

tar, um categórico primeiro passo
para erigir-se, no decurso do ter-
ceiro milênio, uma nova comuni-
dade mundial mais responsável,
portanto, com menos repentinas
crises, incluídas as financeiras e
econômicas - embora possível e ci-
clicamente armadas e previstas,
pelo menos por aqueles que vivem
a tirar ganancioso proveito do que
a multidão nem imaginava acon-
tecer. Junte-se a isso as proclama-
das omissões e displicências de cer-
tos governos no mundo a fomen-
tar sequelas como a grave questão
do desemprego; a falta de uma
melhor regularização e fundamen-
tos econômicos sólidos; as esti-

Por issoPor issoPor issoPor issoPor isso
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Reconhecer defeitos próprios é saída para crise

mativas equivocadas da situação
econômica; e as inefáveis cobiça
e arrogância, que têm sido o tú-
mulo de tanta coisa apreciável
que nem ao menos teve tempo de
nascer, para orfandade das mas-
sas. Como vaticinava o Gandhi
(1869-1948), "chegará o dia em
que aqueles que estão na corrida
louca de multiplicar os seus bens
na vã tentativa de engrandeci-
mento (extensão de territórios,
acúmulo de armas, de riquezas,
de poderes...) reavaliarão os seus
atos e dirão: Que fizemos nós?"

Por isso tudo, prefiro primei-
ramente confiar em Jesus, que o
Mahatma, indiano, mas acima de
tudo universalista, tanto respei-
tava, assim como o fazem os Ir-
mãos islâmicos. O Cordeiro de
Deus não trai nem entra em cri-

se. Para nossa segurança, Ele ha-
via-nos confortado, ao revelar:

"Eu sou o Pão da Vida; quem
vem a mim de forma alguma terá
fome; e quem crê em mim jamais
terá sede! (...) Eu sou o Pão Vivo
que desceu do Céu. Se alguém dele
comer, viverá eternamente" (Evan-
gelho, segundo João, 6:35 e 51).

Ora, tudo neste planeta pode
ficar além do controle dos ho-
mens, mas nada escapa ao co-
mando de Deus. Todavia, quan-
do os seres humanos verdadeira-
mente se reúnem com o fito de
achar-se uma solução, mesmo que
para os mais espinhosos proble-
mas, ela surge. Mas é "preciso que
haja Boa Vontade", consoante
propunha o saudoso fundador da
LBV, Alziro Zarur (1914-1979), des-
de que não seja confundida com
boa intenção, com a qual está cal-
çado o inferno, como diz o povo.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Rui Cassavia Filho

Nesta última ter-
ça feira, dia 18
de outubro,

houve na Câmara Mu-
nicipal uma audiência
pública, com a presença
do executivo ( Prefeitu-
ra Municipal), para apre-
sentação, apreciação e
discussões de propostas do público
do Projeto de Lei 016/2022 que diz
respeito a instalação do Distrito In-
dustrial de ITAPERÚ e a novas ins-
talações da empresa Klabim.

A intenção da indústria e da
Administração Publica é louvável no
que diz respeito ao desenvolvimento
econômico, mas infeliz na preserva-
ção do meio ambiente e da nossa his-
tória e valores piracicabanos.

É verdade que na instalação
da nova planta industrial o proje-
to arquitetônico, de engenharia
civil e mecânica, de mobilidade
interna e externa, deverá conter
estudos e laudos técnicos de im-
pacto ambiental e de vizinhança
que permitam uma "planta indus-
trial"  capaz de introduzir no par-
que industrial local inovações pre-
servem e garantam a "CIDADE
VIVA", isto é, que garantam a sus-
tentabilidade socio econômica.

Para tanto, a gera-
ção de empregos anun-
ciada pelo nobre Secre-
tário de Desenvolvimen-
to Econômico de 2.000
empregos trazem o be-
nefício do emprego e
renda para nossa popu-
lação ou daquela que
será importada por al-
guma necessidade, mas

carrega consigo o MALEFÍCIO de
uma infra estrutura urbana pre-
cária, um mobilidade urbana po-
bre e pouco ou nada sustentável,
e uma política de habitação ine-
xistente e marginalizada pelo Pla-
no diretor de Desenvolvimento e
pela Administração Pública.

A geração de 2.000 empre-
gos trazem junto 2.000 famílias,
que geram  uma população de
aproximadamente 8.000 pessoas
ou habitantes que irão necessitar
de habitação, escolas , saúde, la-
zer, mobilidade e especialmente
sustentabilidade social das famíli-
as em um ambiente, senão pouco,
não sustentável na atual função
social da propriedade e da cidade.

A habitação, como forma
única de preservação destas fa-
mílias, em condições de habitabi-
lidade salubres e do mínimo con-
forto urbano, deve acolher estas
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O "Desodoro do lote" o Interesse Social

2.000 famílias, de forma digna e
saudável, sobre todos os aspectos.

De sorte que para não inflar
o termômetro do défit de 10.000
unidades habitacionais , deve o
município adotar formas capazes
de não onerar o morador da ci-
dade com maior custo de implan-
tação de nova infra estrutura ur-
bana, que se adote uma política
habitacional que utilize a ocupa-
ção de  41.000 mil lotes desocu-
pados, subutilizados e não edifi-
cados, introduzindo o "desdobro
de lote" em regiões , de uso e ocu-
pação do solo, tecnicamente, ur-
bano e de indra estrutura básica,
e economicamente capaz de ser
absorvida por esta nova popula-
ção e aquela marginalizada.

É de notório olhar que esta
população encontra-se marginal ao
perímetro urbano, com imensos
vazios de glebas e lotes urbaniza-

dos, ou então fora deste perímetro
urbano ocupando a zona rural pro-
vida de empreendimentos irregula-
res e mais baratos , sem infra estru-
ra básica e urbana, porém altamen-
te lucrativa aos "milicianos" , donos
ou posseiros de terras sem lei.

Permitir o "desdobro de lo-
tes" nestas regiões periféricas,
de baixo valor venal atribuído
ao IPTU - Imposto da Predial e
Territorial Urbano - que já per-
mitem o maior desconto deste
imposto, é reconhecer a urgên-
cia de aplicação de uma politica
habitacional de qualidade de
uso e ocupação do solo urbano.

Talvez esta politica habita-
cional, ora proposta, impeça e
pare a invasão da área rural do
município, impedindo o desen-
volvimento natural de uma área
rural economicamente viável ao
municíio e seus proprietários.

Importa ainda que a política
habitacional não produza a espe-
culação imobiliária , tão maléfica
ao município, através da Adminis-
tração Pùblica, mas de alto valor
agregado ao índice de urbanização
e de qualidade de vida à cidade.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária

Paiva Netto

Quando almeja-
 mos o apura-
mento das coi-

sas, é imprescindível
que localizemos o que
está errado, a começar
no nosso íntimo, por-
quanto, se não reco-
nhecermos os nossos
defeitos, como nos poderemos cor-
rigir? Temos basicamente de dei-
xar de enganar-nos a nós própri-
os, sob o risco de encenarmos,
como protagonistas, este desaba-
fo de La Fontaine (1621-1695): "A
vergonha de confessar o primeiro
erro leva-nos a muitos outros".

Ora, isso se aplica a to-
dos e a tudo para a melhor
convivência global.

Tomemos como exemplo a
atual crise. O capitalismo é uma
sucessão delas. O que está a exi-
gir, agora mais do que nunca, além
das medidas técnicas corretivas,
uma reforma que tenha como ban-
deira a dignidade, o respeito à cri-

Nossa história de
desenvolvimento urbano

José Osmir
Bertazzoni

Oo b j e t i v o  d e
construir esse
texto não foi

com o escopo da histo-
riologia, mas simples-
mente pedagógico, com-
pilando informações
em fontes de acervos
preservados pelo Instituto Histó-
rico e Pedagógico de Piracicaba e
outros colaboradores, buscamos
entender Piracicaba a partir de
uma ótica centenária de desen-
volvimento e evolução a partir da
participação humanizada e de
gestões públicas desenvolvimen-
tistas. Nosso sistema de urbani-
zação tem influência no urbanis-
mo pombalino português, nos
traçados de arruamento da cida-
de e bairros (origem nas antigas
sesmarias, fazendas ou chácaras).

Entender esse processo de
urbanização nos remete ao ano
de há 1755, após o terremoto na
cidade de Lisboa que influenciou
o desenvolvimento de cidades
portuguesas após o efeito sísmi-
co. Seguindo a reconstrução das
cidades portuguesas, esse siste-
ma de urbanização também fora
aplicado em várias cidades brasi-
leiras, incluindo Piracicaba.

Às terras do Piracicaba (às
margens do rio) foram ocupadas
para garantir segurança ao ouro
trazido de Cuiabá e o abastecimen-
to do Forte de Iguatemi na frontei-
ra com o Paraguai (hoje cidade de
Mundo Novo (Brasil) que faz divi-
sa com Salto de Guairá (Paraguai)).

Dispensa aprofundar no
fato de que Antônio Corrêa Bar-
bosa,  em desobediência ao Ca-
pitão General de São Paulo, o
Morgado de Matheus, escolheu
outro terreno de sua preferência
para iniciar a povoação, fato já
muito destacado em outros artigos.

O ituano Felipe Cardoso foi o
primeiro povoador das nossas ter-
ras, em 1726, recebendo áreas de
sesmaria nas cercanias do porto do
rio, donde a cidade nasceu e se de-
senvolveu. Neste período até 1760,
tínhamos uma comunidade forma-
da por índios, mestiços e brancos,
dedicada às roças de milho, man-
dioca e feijão, e à exploração da caça
e da pesca, além das plantações
de uma erva conhecida por salsa
parrilha, planta medicinal rica
em flavonóides e saponinas que
lhe conferiam propriedades anti-
inflamatórias. Tornamo-nos pio-
neiros na construção de barcos.

Em seu primeiro levantamen-
to topográfico datado de 1823, en-
contram-se as seguintes ruas: da
Praia (Av. Beira Rio), do Rosá-
rio, da Constituição ou do Pau
Queimado (Alferes José Caetano),
da Matriz (Boa Morte), de Santo
Antônio (Gov. Pedro de Toledo),
da Glória (Benjamim Constant),
estas paralelas ao Rio Piracicaba.

As perpendiculares
eram: a dos Passos
(Prudente de Moraes),
do Conselho (São José),
Estrada do Picadão
para Mato Grosso (Rua
Moraes Barros), da
Quitanda (XV de No-
vembro), e dos Ourives
(Rangel Pestana). As
atuais ruas Santo An-

tônio e Tiradentes começavam a
se configurar, mas não tinham
sido abertas à servidão pública.

Com os desmembramentos da
área geográfica que compreende o
município e emancipação de muitas
cidades que hoje se encontram em
nossas cercanias, atualmente, Pi-
racicaba é um dos 20 maiores mu-
nicípios do Estado de São Paulo.

Essa história é do vilarejo
que hoje se constitui em uma re-
gião metropolitana, foi pioneira
no processo de industrialização
e na navegação fluvial em São
Paulo, passados alguns anos,
ampliamos nosso desenvolvimen-
to com a chegada das ferrovias.

À medida que as gestões da
cidade se faziam de forma res-
ponsável, incrementava-se a
produção agrícola e a constitui-
ção civil somados à industriali-
zação que acompanhava o de-
senvolvimento e aperfeiçoava o
urbanismo. Piracicaba (antiga
Vila Nova da Constituição) cres-
cia e a população também se de-
senvolvia, especialmente quando
da intensificação imigratória.

No final do século XX, che-
gavam alemães e suíços, estes fo-
ram os primeiros imigrantes a se
instalarem, sendo que os suíços
montaram a primeira casa indus-
trial de Piracicaba, também a
primeira do gênero em São Pau-
lo. Pela necessidade da manu-
tenção do desenvolvimento, ou-
tras empresas começaram a con-
figurar a industrialização.

No ritmo do desenvolvimen-
to decorrente do século XX, as
chácaras remanescentes em áreas
urbanas passaram a ser loteadas
em decorrência de suas respecti-
vas valorizações. Os esforços en-
contraram, na produção da cana-
de-açúcar, matéria- prima ao En-
genho Central e Usina Monte Ale-
gre. ÉE, a partir de 1970,  que se
iniciam-se as grandes transforma-
ções e a cidade firmava sua voca-
ção no desenvolvimento alavan-
cado pela política inspirada nos
regimes democráticos que trans-
formou-se transformaram na
herança que hoje recebemos.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado
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MISCELÂNIA
O momento não é bom. Pelo

contrário: embaraçoso e tenso.
O pior, é que desconhecemos li-
mites e consequências. Uma coi-
sa é certa: não vemos vantagem
para ninguém. Absolutamente
para nenhum lado. Então, por
quê? O brasileiro (a) está perden-
do, a mídia, a política e nossas
autoridades, notadamente as li-
gadas ao Poder Jurídico. Preju-
ízo enorme em se tratando da
estampa e de princípios. Demo-
cracia em xeque? Nunca deu cer-
to o quanto pior, melhor. Muito
menos vencer a qualquer custo.

Sempre haverá perda e um dis-
pêndio por demais amargo. Vi-
vemos uma realidade marcada
pelo ódio e vingança e, quando a
Constituição pede harmonia, te-
mos a desarmonia. Em tempos
de embates, assusta a omissão e
o medo. Em todos os sentidos.
Lá, diriam, Deus salve a Améri-
ca! Aqui, Deus salve o Brasil!

PONTO FINAL
Antes do PIX, 120 milhões

de brasileiros não faziam
transferências. Com o PIX, 38
milhões passaram a fazer. Bo-
leto tem destino cravado?

Onde está meu irmão?
Sergio O. Moraes

O capítulo atual
 da nossa histó-
ria: quantos

morreram de mortes
evitáveis na pandemia?
Quantos jurados de
morte? Quantos nas
execuções?  Brasil, ori-
gem no nome de árvo-
re jurada de morte, triste parado-
xo: exterminar a árvore que dá
nome à nossa Terra. Destruição
das matas e povos que delas cui-
dam, a fumaça do fogo nas ma-
tas escurecendo o azul do céu.
Triste povo que destrói sua cul-
tura, educação, ciência. Ai de nós!

As perguntas, por quê? Por
quê? As ignoro. Ignoro o que vejo
e acredito nas mensagens sem
autoria, mal escritas, vis, absur-
das, fáceis, elas adormecem mi-
nha consciência. Está na rua
porque gosta, é preguiça, bandi-
do bom é bandido morto...  mi-
nha consciência vai afundando
no 'pântano enganoso das bocas',
quem disse isso?  'O mal é o que
sai da boca do homem', essa eu
sei quem disse, mas vale para o
outro, para mim não, 'eu sou um
cidadão de bem!'. Tenho tempo até
o dia 30, mas terei coragem de me
perguntar - por que parei de per-
guntar, refletir? Desde quando
a indiferença pelo meu irmão?
Por quê? A quem perguntar?

'Poetas, seresteiros, namora-
dos, correi / É chegada a hora de
escrever e cantar / Talvez as der-
radeiras noites de luar', obrigado
Gil; sim preciso lê-los, ouvi-los, só
tenho lido, escutado e repassado o
ódio, a mentira enquanto me en-
torpeço com o mantra:  'eu sou um
cidadão de bem!'.  Saudoso Gon-
zaguinha, quando foi que deixei
de lado a pureza da resposta das
crianças? Lembro do livro Os ju-
deus e as palavras, escrito por
Amós Oz e a filha Fania Oz-Sals-
berger: ' O próprio Deus é um gran-
de interrogador... Estas são as pri-
meiras perguntas jamais feitas:
Deus para Adão: "Onde estás?" e
"Quem te disse que estás nu?".
Deus para Eva e mais tarde para
Caim: "O que fizeste?". Deus para
Caim: "Onde está Abel, teu ir-
mão?". E Caim, o primeiro homem
a responder uma pergunta com
outra pergunta, descaradamente
irreverente, mais sombrio que a
mais sombria sombra de chutzpá
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: "Sou por acaso guar-
dião do meu irmão?"'.
E, chutzpá significa ou-
sadia, atrevimento.

As perguntas es-
quecidas. Tenho que
voltar a elas, o mantra
não mais me anestesia,
o sangue do meu irmão
clama por justiça. As
perguntas são feitas por

quem sabe as respostas, e só con-
sigo entender essa atitude assu-
mindo que Ele quer que seja eu a
refletir e que nunca pare de fazê-
lo. E o que dizer da indiferença
pelo 'outro': "Sou por acaso guar-
dião do meu irmão?", quantas
vezes não repeti a resposta cruel
de Caim?  Mas me obriga tam-
bém a fazer perguntas sobre a
veracidade das notícias que me
chegam, antes de repassá-las.
Não posso mais insistir em não
pensar, aceitar que outro, fre-
quentemente desconhecido o faça
por mim, me afastando do meu
irmão, sou eu que tenho que
'prestar contas', "O que fizeste?".

Como pude esquecer a frase
de um personagem interpretado
por um ex-secretário do atual go-
verno: ' Uma mentira dita mil ve-
zes torna-se verdade', Joseph Go-
ebbels, ministro da propaganda do
nazismo. Não, não posso contri-
buir para repetir uma mentira
milhões e milhões de vezes, não
posso esquecer o Povo do Livro
massacrado pelo nazismo, não
posso esquecer que dia 28 de
outubro a marcha sobre Roma
que levou Mussolini ao poder fará
100 anos. Não posso esquecer que
dia 30 decidirei sobre o que que-
ro para meu país, e meu país é
meu irmão, com saúde, seguran-
ça e educação de qualidade.

"Onde está meu irmão?". Eu
sei onde ele está e o que precisa,
será uma longa caminhada para
reconstruir o destruído, estancar o
ódio: votarei 13. Toda caminhada
começa com um passinho, alguém
disse para encorajar outro, imagi-
no, mas no meu caso serão dois
passinhos, votarei 13 duas vezes!

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico e professor apo-
sentado da ESALQ/USP

Novo calendário da soja versus ferrugem
asiática: afinal quem tem razão?

José Luiz Tejón

Semana passada
comentamos so-
bre o novo ca-

lendário do plantio
da soja que foi esten-
dido de 31 de dezem-
bro para meados de
fevereiro. E registra-
mos manifestações de
entidades considerando esse
fato oferecer um "banquete am-
biental para a proliferação da
doença ferrugem asiática".

O presidente da Aprosoja
Brasil, Antônio Galvan, nos li-
gou e pediu que ouvíssemos
mais fontes científicas a respei-
to, pois havia controvérsias so-
bre a informação. A Aprosoja
Brasil defende o novo calendá-
rio, considerando-o correto.

Como é o fundamento de um
jornalismo ético, este praticado
aqui no Canal Rural, ouvi neste
final de semana dois professores
doutores a respeito da afirmação
sobre a questão da ampliação do
calendário de plantio da soja ver-
sus efeitos na proliferação da do-
ença da ferrugem asiática, cujos
danos conhecemos bem, pois com
ela aprendemos a conviver ao lon-
go dos últimos 20 anos.

Ouvi o professor Elmar Luiz
Floss, foi professor de bioquímica
vegetal, fisiologia vegetal, culturas
de lavouras e conservação de so-

los na Universidade de
Passo Fundo, Rio Gran-
de do Sul . Doutor em
agronomia pela Esalq/
USP, um profundo co-
nhecedor da soja, com
um livro recém lança-
do de extraordinário
valor: "Maximizando o
rendimento da soja".

Sobre essa questão
o prof. dr. Elmar me disse: "o novo
calendário será positivo para o Rio
Grande do Sul, pois precisamos de
milho para atender a produção da
proteína animal. Temos custos
proibitivos como importadores de
milho de outros estados. Com a
nova janela de plantio podemos
plantar milho primeiro e fazer uma
safrinha de soja depois. Quer di-
zer, no Rio Grande do Sul e Santa
Catarina, a soja seria a safrinha, e
o milho a principal lavoura, isso
se viabilizaria com o novo calen-
dário indo além de 31 de dezem-
bro para meados de fevereiro.

Ouvi também a informação
do professor José Otávio Men-
ten, doutor em fitopatologia da
Esalq/USP e presidente do
CCAS, Conselho Científico do
Agro Sustentável, que afirma: "a
quantidade de ferrugem é me-
nor quando se semeia em 15 de
fevereiro do que em 31 de dezem-
bro. O número de aplicações de
fungicidas é menor para as lavou-
ras semeadas em 15 de fevereiro,
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este é o resultado das pesquisas",
assim explica o dr. Menten.

Em função das controvérsias
de visões científicas, dedicaremos
esta semana no Agrosuperação a
ouvir outros pesquisadores com
pesquisas realizadas e publicadas.
O assunto é muito importante pois
a soja impacta diretamente 50%
do valor bruto da produção agro-
pecuária do país, impacta o abas-
tecimento interno da população, e
da mesma forma cerca de 50% das
exportações ao reunirmos sua ca-
deia produtiva do grão, óleos, fa-
relo, aves, suínos, leite e ovos.

A soja é importante demais
para não mergulharmos nesse de-
bate. Por outro lado, no portal da
Embrapa - www.embrapa.br/soja/
ferrugem há uma nota afirman-
do: "…o período ótimo para a se-
meadura da soja na maior parte
do país é entre outubro e novem-
bro. Com isso, até março todas as
lavouras estariam colhidas. Como
o fungo causador da ferrugem
asiática precisa de plantas vivas

para sobreviver, a ausência de plan-
tas interrompe seu ciclo produti-
vo. Ao se semear em fevereiro,
amplia-se até junho o período com
plantas vivas no campo. Chama-
da de ponte verde, essa situação
aumenta o número de gerações do
fungo em uma única safra. Sabe-
se que a semeadura em fevereiro
apresenta menor severidade de
ferrugem asiática do que a semea-
dura em dezembro, porém menor
severidade não significa ausência".

Ou seja, será fundamental
uma mesa de debates sobre
essa questão. Então, estamos
aqui no Agrosuperação do Ca-
nal Rural abertos a ouvir os ci-
entistas, pesquisadores e agri-
cultores, sem vieses de ordem
econômica, ideológica e políti-
ca. No assunto das doenças, a
ciência precisa falar mais alto.

Vamos ouvir e tratar com
transparência e integridade am-
bas as visões. E se você tiver a
sua opinião, por favor, envie
para nós. Na próxima quarta-fei-
ra traremos a opinião de mais
pesquisadores. Esta semana está
dedicada à questão. Novo calen-
dário de soja versus ferrugem
asiática: afinal quem tem razão?

———
José Luiz Tejón, mem-
bro do Conselho Cientí-
fico Agro Sustentável.
Artigo publicado origi-
nalmente Canal Rural

A criminalização das pesquisas
eleitorais e o Direito ideológico
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para votaçãopara votaçãopara votaçãopara votaçãopara votação
deste temadeste temadeste temadeste temadeste tema

Marcelo Aith

Acriminalização
das pesquisas
 eleitorais deu

um passo perigoso no
Congresso Nacional.
A Câmara dos Depu-
tados aprovou na
noite da última terça-
feira (18), por 295 vo-
tos favoráveis e 120 votos con-
trários, o requerimento de ur-
gência para o Projeto de Lei 96/
11, que amplia multas a institu-
tos de pesquisa e altera o con-
ceito de pesquisa fraudulenta.

A principal discrepância da
proposta consiste na pena previs-
ta que pode ser maior do que a
aplicada em casos de homicídio,
cuja pena mínima é de seis anos
de reclusão. O projeto de lei esta-
belece pena de prisão de 4 a 10
anos a quem publicar, "nos 15
dias que antecedem às eleições,
pesquisa eleitoral cujos números
divergem, além da margem de
erro declarada, em relação aos re-
sultados apurados nas urnas".

Um erro de pesquisa mere-
ce esse tipo punição severa? Há
uma inequívoca desproporcio-
nalidade entre o bem jurídico

protegido no tipo penal
e a pena proposta. Uma
clara aplicação do direi-
to penal ideológico.

O novo texto, que
está em consonância
com a mobilização bol-
sonarista após o resul-
tado do primeiro turno,
parece fazer parte de
uma estratégia política

para desacreditar os institutos de
pesquisa, utilizando argumentos
que ignoram características de le-
vantamentos eleitorais. A crimina-
lização, por um suposto erro é ab-
solutamente inconstitucional.

Não era preciso urgência
para votação deste tema. Cer-
tamente, temos outros proje-
tos e medidas bem mais ur-
gentes para solucionar proble-
mas básicos do nosso país.

Vale ressaltar que a proposta
parece não levar em conta que as
pesquisas apontam tendências e a
intenção de voto no momento em
que pessoas aptas a votar são en-
trevistadas, sem a missão de an-
tecipar o voto dado pelo eleitor.
Além de ignorar a natureza das
pesquisas eleitorais, que não é a
de antecipar o resultado das ur-
nas, o texto pressupõe que a in-

tenção de votos não terá mudan-
ças nos 15 dias anteriores ao pleito.

A premissa do projeto da ma-
neira que está sendo votado, que
é a de colocar em xeque as pes-
quisas eleitorais, está incorreta.
Isso porque as pesquisas são ins-
trumentos importantes para me-
dir a temperatura daquele mo-
mento do público especifico que
está sendo questionado. Essa
temperatura pode mudar em
questão de dias e horas por diver-
sos motivos. Não pode olvidar que
sempre foi assim, na medida em
que um debate ou uma fala de um
candidato pode mudar totalmen-
te (ou não) o retrato da pesquisa e
os números nela apresentados.

Erros acontecem, principal-
mente em pleitos eleitorais acirra-
dos como este ano para à Presidên-
cia da República. O que deve se in-
vestigar é se existem pesquisas frau-
dadas, "compradas" ou direciona-
das. Nesse caso, sim, já existem as
leis penais possíveis para punir o
chamado estelionato eleitoral.

Criminalizar o erro de pes-
quisa com essa severidade é gra-
ve e desproporcional. Ora, errar
na pesquisa terá um pena maior
que matar alguém no Brasil.
Terá um peso maior que o pecu-
lato, que a corrupção. Acredito
que esse item da criminalização
será retirada do projeto para
avançar na sua tramitação.

E discutir esse tema é impor-
tante, mas talvez esse não seja o
momento, pois parece não parece
ser razoável pressionar os institu-
tos nesse momento de reta final
de segundo turno das Eleições.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magis-
ter (LL.M) em direito
penal econômico pelo
Instituto Brasileiro de
Ensino e Pesquisa - IDP,
especialista em Blan-
queo de Capitales pela
Universidade de Sala-
manca, professor convi-
dado da Escola Paulista
de Direito, mestrando
em Direito Penal pela
PUC-SP, e presidente
da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da ABRACRIM-SP

Hézio Jadir
Fernandes Jr.

Estamos passan-
do pelo principal
 mês de consci-

entização a respeito dos
cuidados de prevenção
e diagnóstico precoce
do câncer de mama.
Com esse objetivo, a
campanha Outubro Rosa foi cri-
ada em 1990 e, há mais de 30
anos, tem foco total no estímulo
à atenção e ao autocuidado fe-
minino. O câncer de mama é o tipo
que mais atinge mulheres no mun-
do todo - embora também acome-
ta homens a uma taxa de 1%.

Entre mulheres, de acordo
com o Instituto Nacional do
Câncer (INCA), em 2020 foram
registrados cerca de 2,3 milhões
de casos em nível global. No
Brasil, foram mais de 66 mil
novos casos em 2021. Sem dúvi-
da, são números alarmantes que
mostram a urgência de ações
perenes de conscientização.

O primeiro passo para uma
mulher consciente de si e da pró-
pria saúde é o autocuidado. É es-
sencial que ela mantenha uma ro-
tina anual de consultas e exames
preventivos, principalmente se

houver casos de câncer
de mama - em homens
ou mulheres - ou de
ovário na família. Além
disso, é fundamental
que ela se toque, que co-
nheça bem todas as par-
tes do próprio corpo, e
as mamas merecem
atenção especial. Vale
lembrar que o autocui-

dado deve incluir alguma dedica-
ção à saúde mental, pois quando
há o diagnóstico, fatores como an-
siedade e depressão tendem a ser
amplificados, atrapalhando consi-
deravelmente o tratamento.

As mulheres devem permane-
cer sempre atentas a sinais sus-
peitos como o surgimento de caro-
ços (nódulos), geralmente endu-
recidos, fixos e indolores; pele da
mama avermelhada ou parecida
com casca de laranja, alterações
no mamilo e bico do seio e eventu-
al excreção de líquido dos mami-
los. Também podem aparecer pe-
quenos nódulos no pescoço ou na
região embaixo dos braços, nas axi-
las. Em paralelo à mamografia pe-
riódica a partir dos 50 anos, se al-
gum desses sintomas surgir, é hora
de procurar ajuda médica - geral-
mente, quando o nódulo chega a
uma dimensão em que pode ser

O primeiro passoO primeiro passoO primeiro passoO primeiro passoO primeiro passo
para uma mulherpara uma mulherpara uma mulherpara uma mulherpara uma mulher
consciente de siconsciente de siconsciente de siconsciente de siconsciente de si
e da própriae da própriae da própriae da própriae da própria
saúde é osaúde é osaúde é osaúde é osaúde é o
autocuidadoautocuidadoautocuidadoautocuidadoautocuidado

Autocuidado na luta contra o câncer de mama

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

apalpado, é sinal de que já evoluiu
e poderia ter sido descoberto em
exames de rotina. Lembre-se: as
chances de cura podem chegar a
95% nos casos em que a doença é
diagnosticada precocemente.

Apesar dos fatores de risco
mais significativos não depende-
rem de hábitos ou ações de pre-
venção, como é o caso da genética
ou idade, há medidas que auxili-
am muito na prevenção do câncer
de mama, como a redução no con-
sumo de álcool, a prática regu-
lar de exercícios físicos e o con-
trole do peso. O INCA estima que
pode haver uma diminuição de
13% em incidência do câncer de
mama se as mulheres adotarem
hábitos mais saudáveis. Outra
forma importante de evitar a do-
ença é amamentar. De acordo
com a Sociedade Brasileira de
Pediatria (SBP), a mulher que
amamenta durante um ano tem
4,3% menos chances de desen-
volver tumores nas mamas.

O autocuidado, o autoconhe-
cimento, uma rotina de consultas
e exames, atenção à saúde mental
e a prática de exercícios físicos re-
gulares são iniciativas que, no fun-
do, deveriam ser adotadas por to-
das as pessoas. Porém, para mu-
lheres maduras, elas podem fazer
uma grande diferença em casos de
câncer de mama, seja na preven-
ção, no diagnóstico precoce ou mes-
mo em um processo de tratamen-
to. É disso que trata a campanha
Outubro Rosa: o diagnóstico pre-
coce é, com certeza, a melhor solu-
ção na luta contra o câncer de
mama, mas ele não atua sozinho.
A mulher deve poder cuidar de
sua saúde global, ter acesso a es-
pecialistas e à realização de exa-
mes periódicos e alimentação ade-
quada, e essas são questões que
envolvem toda a sociedade e as po-
líticas públicas. Somente assim, em
com iniciativas que envolvam as
mulheres, a sociedade e os go-
vernos, vamos conseguir redu-
zir os impactos que o câncer de
mama ainda causa no mundo.

———
Hézio Jadir Fernandes
Júnior é oncologista e
professor do curso de
Medicina da Universida-
de Santo Amaro - Unisa.
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“O jazz cigano e a MPB” é
destaque na oitava edição
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Solenidade celebra 40 anos
da Uniodonto Piracicaba
De iniciativa do vereador André Bandeira, reunião homenageou oito cirurgiões-dentistas

Guilherme Leite

O autor da homenagem disse que Piracicaba foi a 16º do país a receber uma cooperativa

Com 350 cirurgiões-dentis-
tas cooperados e 70 funcionári-
os, a Uniodonto Piracicaba foi
homenageada na noite desta
quarta-feira (19), no salão nobre
“Helly de Campos Melges”, pelos
40 anos de atividades no muni-
cípio. A iniciativa é do vereador
André Bandeira e atende ao de-
creto legislativo 549 /2022.

Fundada em 16 de junho de
1982, a cooperativa, além de Pira-
cicaba, abrange 16 municípios da
região oferecendo planos de saúde
odontológicos. A primeira unida-
de surgiu em 18 de setembro de
1972 em Santos, litoral paulista, por
um grupo de 37 dentistas, reuni-
dos na Associação dos Cirurgiões
Dentistas daquele município.

No país, a entidade contabili-
za 22 mil cirurgiões-dentistas co-
operados em 130 municípios, ga-
rantindo atendimento a três mi-
lhões de usuários. Para Cláudio
Zambello, presidente da Uniodon-
to Piracicaba, dos sete princípios
cooperativistas, um se destaca: “o
interesse pela comunidade”.

Ele lembrou que as campa-
nhas de saúde bucal e preven-
ção ao câncer bucal, desenvol-
vidas pela entidade, contam com
27 mil pacientes cadastrados,
além de parcerias com a FOP
(Faculdade de Odontologia de
Piracicaba) e Associação Ilumi-
na de Combate ao Câncer.

O autor da homenagem disse
que Piracicaba foi a 16º do país a
receber uma cooperativa. “A Unio-
donto tem 50 anos no país, sendo
que em Piracicaba são 40 anos.

Dessa forma o município mostra
sua pujança, seu protagonismo e
sua iniciativa mostrando o cami-
nho para outras cidades e regiões”,
completou André Bandeira. “40
anos não são 40 meses, não são
40 dias, é muito tempo de traba-
lho, dedicação e compromisso
com a cidade e com a sociedade”.

Para o presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, vereador
Gilmar Rotta, o sucesso da Unio-
donto é um trabalho incansável
de todas as diretorias “que passa-
ram por lá, que assumiram com
responsabilidade lutando para os
bons resultados da cooperativa”.

HOMENAGEADOS –Djal-
ma Clemente da Silva, José Ro-
berto Nardin Ribeiro, Lister An-
dré Barrichello Tosello, Marcos
Tomazello e Renato Henrique Be-
natti – foram os cinco primeiros

cirurgiões-dentistas, homenagea-
dos, que fundaram a Uniodonto.

Na sequência da solenidade,
foram agraciados Waldemar Ro-
mano e Antonio Wilson Sallun,
ex-presidentes da APCD (Associ-
ação Paulista de Cirurgiões-Den-
tistas) regional Piracicaba. Por úl-
timo foi prestada homenagem pós-
tuma a Reinaldo José Ferraz Sal-
vego, primeiro presidente da Uni-
odonto Piracicaba, de 1982 a 1987.

Receberam a honraria a vi-
úva de Salvego, Sandra Gagliar-
di Ferreira Innocencio e seus ir-
mãos Sérgio Francisco Ferraz
Salvego, Clara Maria Ferraz Sal-
vego Angeli e Helena Maria Fer-
raz Costa Salvego Medeiros.

A mesa de honra da solenida-
de foi composta pelo vereador An-
dré Bandeira, autor da homena-
gem; Fernanda Maria Rovai Bado,

coordenadora de Saúde Bucal da
Prefeitura Municipal; Edson Zene-
bra, presidente da APCD (Associa-
ção Paulista de Cirurgiões Dentis-
tas em Piracicaba; César Roberto
Shimitd, presidente do Sindicato
dos Odontologistas de Piracicaba e
região; Andréa Mattos Pinheiro,
gerente de cooperativas da Orga-
nização das Cooperativas do Esta-
do de São Paulo; Júlio César Pado-
vani, diretor administrativo da
Unimed e o presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba e presiden-
te do Parlamento Metropolitano de
Piracicaba, vereador Gilmar Rotta.

A solenidade foi transmiti-
da pela TV Câmara na frequên-
cia de 11.3 UHF da TV digital
aberta, além dos canais por as-
sinatura 4 da Net e 9 da Vivo Fi-
bra. Houve retransmissão simul-
tânea pelo Facebook e Youtube.

Em seu segundo dia, o 8º
Festival de Jazz Manouche de Pi-
racicaba apresenta hoje, 21, às
20h, no Teatro Municipal Dr.
Losso Netto o show “O jazz ciga-
no e a MPB”, com Marcos Mora-
es, Alessandro Penezzi, Sandro
Haick, Marcelo Cigano e partici-
pações de Julia Simões, Fernan-
do Seifarth, Bina Coquet e Florian
Cristea. Os ingressos podem ser
adquiridos na bilheteria do teatro
ou no site megabilheteria.com.

“O recente fervor na cena ja-
zzística nacional em torno do esti-
lo criado pelo músico Django Rei-
nhardt tomou conta de Piracica-
ba de forma permanente. A cida-
de foi batizada por uma prestigia-
da revista como ‘a capital do jazz
manouche no Brasil’, o que mos-
tra a aceitação do estilo”, afirma
José Fernando Seifarth de Frei-
tas, idealizador do festival.

“Estamos muito felizes por
podermos voltar a realizar esse fes-
tival incrível após a pandemia e com
a característica, neste ano, de reu-
nir exclusivamente artistas brasi-
leiros em três dias e três locais dife-
rentes. A expectativa é a melhor
possível”, diz Seifarth de Freitas.

Após a apresentação desta
sexta, haverá jam session, às
22h, na cervejaria A Tutta Birra.

ATENÇÃO DO EXTERI-
OR - O Festival de Jazz Manou-
che de Piracicaba foi criado em
2013 por José Fernando Seifarth
de Freitas, um apaixonado pelo
jazz cigano. O movimento come-

Antonio Trivelin

Marcelo Cigano se apresenta hoje, 21, segundo dia do evento

çou a chamar a atenção no exte-
rior e, na segunda edição do
festival,em 2014, houve a partici-
pação de Richard Smith (Reino
Unido) e Dario Napoli (Itália).

Assim, teve início um inter-
câmbio musical entre artistas
brasileiros e os estrangeiros, com
a participação, ao longo das edi-
ções seguintes, de músicos inter-
nacionais como Robin Nolan
(Inglaterra), Jon Larsen (Noru-
ega), Eva Scholten (Holanda),
Paul Mehling (EUA), Tcha Bad-
jo (Canadá), Walter Coronda e
Ricardo Pellican (Argentina).

Entre os destaques nacionais,
estão Bina Coquet, Mauro Albert,
Sandro Haick, Marcelo Modesto,
Vinícius Araújo, Benoit Dechar-
neux, Jazz Cigano Quinteto, Gypsy
Jazz Club, Hot Club do Brasil, Roda
Romani e Hot Jazz Club, além do
anfitrião Hot Club de Piracicaba.
Em 2018 foi realizada uma edi-
ção dedicada a artistas da Améri-
ca do Sul, que reuniu a participa-
ção de representantes da Argenti-
na, Chile, Colômbia e Equador.

O festival tem apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural e produção
da Empório Produções.

SERVIÇO
Mais informações sobre o 8º
Festival de Jazz Manouche de
Piracicaba podem ser obti-
das no Instagram: @festival-
jazzmanouchepiracicaba.
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Vereador faz balanço de
desempenho eleitoral

O vereador Pedro Kawai é o
entrevistado do programa Câma-
ra Convida, que vai ao ar nesta sex-
ta-feira, a partir do meio-dia, na
TV Câmara. Na entrevista, ele apre-
sentou ações do mandato no Le-
gislativo, mas sobretudo fez um
balanço de seu desempenho eleito-
ral em 2022. Neste ano, ele dispu-
tou uma vaga à Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo.

“A eleição ficou muito polari-
zada entre as duas principais for-
ças políticas que estão no País, e
ainda sem um candidato próprio
à Presidência da República, o nos-
so partido não conseguiu ter um
desempenho como esperávamos”,
disse, ao lembrar que a experiên-
cia também refle em lições. “Te-
mos que aprender a nos comuni-
car nos tempos atuais”, disse.

O vereador também destacou
a discussão, ocorrida na reunião
ordinária da segunda-feira, 17, so-
bre o projeto de lei para aprovação
de crédito suplementar de R$ 50
milhões à Sedema (Secretaria Mu-
nicipal de Defesa do Meio Ambien-
te). “Eu ainda não consigo enten-
der os motivos pelos quais o Exe-
cutivo decidiu esse crédito, porque
ele não se explica”, disse. “Agora
depois de aprovado, vamos man-
ter a fiscalização”, acrescentou.

O programa Câmara Convi-
da vai ao ar semanalmente na
TV Câmara, nos canais 11.3 em
TV aberta (UHF digital) e no 9
da Vivo/Fibra, além de se re-
transmitido nas mídias sociais
oficiais do Legislativo, no Face-
book e no Youtube, e ainda no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

Fabrice Desmonts

Pedro Kawai é o entrevistado do programa que vai ao ar
nesta sexta-feira, 21, a partir do meio-dia, na TV Câmara
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Guarda Civil recebe moção da Câmara de Rio das Pedras
Os guardas-civis de Piracica-

ba envolvidos na ação que resul-
tou na prisão de dois homens por
roubo em joalheria na cidade de
Rio das Pedras no dia 26/05 re-
ceberam moção de congratula-
ções e aplausos quarta-feira, 19,
da Câmara Municipal de Rio das
Pedras. A solenidade foi realiza-
da na Casa Legislativa do muni-
cípio vizinho e homenageou tam-
bém os GCs da corporação de Rio
das Pedras. A iniciativa foi do ve-
reador Jeandre Deive Roncato.

No texto de justificativa da
Moção, o vereador exalta a impor-
tância do reconhecimento do tra-
balho feito pelas Corporações na
resolução da ocorrência de forma
rápida. “Esta Casa não poderia fi-
car inerte ou omissa e para que sir-
va de exemplo a todos, é nossa obri-
gação e satisfação elogiar toda a
corporação e aplaudi-los, por se tra-
tar justa e merecedora, além de
agradecer e reconhecer publica-
mente pelo trabalho que realizam
com tão grande dedicação.”

RELEMBRE O CASO –
Dois homens roubaram uma loja
de departamentos em Rio das Pe-
dras e fugiram sentido Piracicaba.
Os GCs de Rio das Pedras entra-
ram em contato com a Central de
Operações de Piracicaba e informa-
ram placa e veículo dos fugitivos,

informações que foram inseridas
no sistema. Quando o carro aden-
trou Piracicaba, pela avenida Luci-
ano Guidotti, o radar inteligente
apitou e a equipe de monitoramen-
to começou a seguir o carro pelas
câmeras, já acionando viaturas e
as orientando sobre os trajetos. Na

ponte do Mirante, as câmeras da
Cemel (Central de Monitoramen-
to Eletrônico) novamente avista-
ram o carro e os GCs da Romo
(Ronda Ostensiva com Motocicle-
ta) que estavam nas proximida-
des conseguiram prender ambos
no início da avenida 1º de Agosto.

Divulgação

Guardas-civis de Piracicaba e Rio das Pedras junto com vereador durante a homenagem

Comerciários mobilizados!
Luiz Carlos Motta

Provavelmente
você não conhe-
ce o proprietário

da loja ou da farmácia,
onde costuma fazer as
suas compras do dia a
dia. Mas, com certeza,
conhece quem está lá
na linha de frente, fa-
zendo o atendimento com atenção
e carinho e te ajudando a escolher
e a decidir o que comprar. Essa
pessoa é o comerciário, que faz
parte de uma categoria de 12 mi-
lhões de profissionais em todo o
Brasil, maior do que a população
de Portugal, da Grécia ou da Bo-
lívia, só para citar alguns exem-
plos. É a maior categoria de tra-
balhadores urbanos do País. No
Estado de São Paulo, são 2 mi-
lhões e 500 mil comerciários.

REGULAMENTAÇÃO -
Neste mês de outubro, os comerci-
ários comemoram o seu dia. A data
oficial é o dia 30 e, foi escolhida,
em homenagem às reduções da
jornada de trabalho, que aconte-
ceram em dois momentos, mas
sempre no mesmo mês e dia. O pri-

meiro, no Rio de Janei-
ro, então capital do Bra-
sil, em 1911. A jornada
foi reduzida, de esta-
fantes 12 horas diárias
de trabalho, para dez
horas diárias. O segun-
do momento, aconte-
ceu em 1932, quando o
presidente Getúlio Var-
gas reduziu a jornada

para oito horas. Em 2013, após
uma longa batalha das entidades
sindicais comerciárias de todo o
Brasil, conseguimos a regulamen-
tação da profissão por meio da
Lei Federal 12.790 e o reconheci-
mento do Dia do Comerciário.

GRATIFICAÇÃO - Entre
outros avanços, a regulamenta-
ção da profissão é a segurança de
vários direitos como registro em
carteira de trabalho, jornada de
trabalho de oito horas diárias (44
semanais) e manutenção e fixa-
ção de pisos salariais por meio de
Convenção e Acordo. Os comerci-
ários também conquistaram o di-
reito de uma gratificação, que
pode ser em dinheiro ou folga,
correspondente a um ou dois dias
de trabalho, a depender do tem-

Neste mês deNeste mês deNeste mês deNeste mês deNeste mês de
outubro, osoutubro, osoutubro, osoutubro, osoutubro, os
comerciárioscomerciárioscomerciárioscomerciárioscomerciários
comemoramcomemoramcomemoramcomemoramcomemoram
o seu diao seu diao seu diao seu diao seu dia

po da contratação. Nem todos, no
entanto, conhecem esse direito,
mais do que merecido. Essas con-
quistas vêm de longe. Elas são re-
sultado da moderna estrutura
sindical que organizou e unificou
o sindicalismo comerciário a par-
tir de 1939, com a criação da Fe-
deração dos Empregados no Co-
mércio do Estado de São Paulo.

CELEBRAÇÃO - A base
sindical comerciária paulista, ce-
lebrou o mês dos comerciários, no
último dia 9, no Complexo Eco,
em Avaré, mantido pela Fecomer-
ciários, que reúne 71 Sincomerci-
ários e Sinprafarmas (Práticos de
Farmácia) filiados. A confrater-
nização organizada pela Federa-
ção, reuniu 3.500 pessoas em tor-
no do tema "Mobilizados por
Empregos, Salários e Direitos".

ONIX - Durante nossas in-
cursões pelo interior do Estado,
notamos que era preciso renovar

a frota dos veículos, que facili-
tam os deslocamentos dos diri-
gentes sindicais, de uma cidade
para outra. Por este motivo, apro-
veitamos a oportunidade para
doar, em nome da Federação, 71
carros Onix zero quilômetro, de-
vidamente emplacados, licenci-
ados e adesivados. Todos os car-
ros foram entregues de uma só
vez. Isso permite maior celeri-
dade às ações locais e conjuntas
dos sindicatos, hoje agrupados
em nove regionais. Essas entre-
gas são inéditas no sindicalis-
mo brasileiro e mostram a im-
portância do custeio sindical.

SHOW - Também ocorre-
ram vários sorteios, como uma
viagem para Porto Seguro e uma
moto 0 km. E para fechar com
chaves de ouro, esteve presente
na festa a banda Babado Novo.
As postagens que ocorreram nos
dias seguintes, nas redes sociais,
com vídeos, fotos e textos, eviden-
ciaram o sucesso da confraterni-
zação. Parabéns, comerciários!

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários e
Deputado Federal (PL/SP)
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Bebel, em todo o Estado,
em defesa da educação
pública e da democracia

Divulgação

O calendário tem programado atividades nas principais cidades do
Interior e litoral, sendo que em Piracicaba será no domingo à tarde

Com o objetivo de chamar a
atenção da população para o mo-
mento decisivo que o Brasil e o
Estado de São Paulo vivem, em
função do segundo turno das elei-
ções para governador do Estado
de São Paulo e do Brasil, que acon-
tecem no próximo dia 30, a depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT) estará realizando a carava-
na em defesa da educação públi-
ca de qualidade e da democracia
pelo Interior do Estado e também
pelo litoral, como forma de escla-
rece a opinião pública. A carava-
na terá início sábado (22), com
atividades em nove cidades: Li-
meira, Jundiaí, Bragança Paulis-
ta, Lins, Araras/Rio Claro, Indai-
atuba, Atibaia e Penápolis, que
envolverá educadores e segmen-
tos organizados da sociedade.

Em Piracicaba, as manifes-
tações ocorrerão no domingo,
23 de outubro, a partir das
14h30, no Largo dos Pescado-
res e, ao todo, a caravana será
realizada em 76 municípios.

Nesta caminhada, a deputa-
da diz que: “vamos dialogar com
a população e mostrar os diferen-

tes projetos que estão colocados
tanto na defesa da educação pú-
blica de qualidade, assim como
da democracia. Enquanto os nos-
sos candidatos (Lula à presiden-
te do Brasil e Fernando Haddad
a governador do Estado de São
Paulo) defendem o fortalecimen-
to da educação pública e da de-
mocracia, com respeito às insti-
tuições democrática, Bolsonaro e
Tarcísio de Freitas pregam ata-
ques à democracia e aos serviços
públicos”. Para atestar o que fala,
Bebel lembra que, atualmente, o
governo federal destina apenas
R$ 0,39 para merenda por alu-
no, enquanto que em Piracicaba,
mais de 150 merendeiras estão
em greve, “em função de atrasos
constantes no pagamento dos sa-
lários e em benefícios, tudo fruto
de uma má gestão do governo es-
tadual. Um absurdo! Portanto,
temos duas propostas bem dis-
tintas que a população precisa co-
nhecer antes de votar nesse se-
gundo turno e a caravana em de-
fesa da educação pública e da de-
mocracia tem esse objetivo”, expli-
ca a deputada Professora Bebel.

GGGGGREVEREVEREVEREVEREVE

Após greve das merendeiras,
deputada estadual Bebel cobra
reestabelecimento nas escolas
No início do mês passado, a deputada Bebel chegou a participar de assembleia
com as cozinheiras escolares, na frente do prédio da Diretoria de Ensino

Divulgação

Em função da greve deflagra-
da pelas cozinheiras escolares, an-
tigas merendeiras, a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) está
cobrando do dirigente regional de
ensino, Fábio Negreiros, o reesta-
belecimento da merenda escolar
nas escolas estaduais de Piracica-
ba e região, para assegurar alimen-
tação saudável aos alunos. A soli-
citação está sendo feita através do
ofício 41/2022, endereçado ao diri-
gente de ensino, onde cobra uma
rápida solução para pôr fim à gre-
ve das merendeiras, deflagrada
nesta semana, em função de atra-
sos constantes no pagamento de
salários e de benefícios, como o for-
necimento da cesta básica, por par-
te da empresa Especialy, contra-
tada pelo governo estadual para
garantir merenda nas escolas.

No início do mês passado, a
deputada Bebel chegou a partici-
par de assembleia com as cozinhei-
ras escolares, na frente do prédio
da Diretoria de Ensino, apoiando
o movimento da categoria que já
ameaçava greve em função do
atraso no pagamento dos salários
e benefícios. Desta vez, com a de-
flagração de nova paralisação, a
deputada ressalta no documento
à Diretoria Regional de Ensino que
neste momento em que ocorre
nova paralisação das merendeiras
das escolas estaduais da região,
sob a responsabilidade desta Di-
retoria de Ensino, que considera

Em setembro, a deputada Bebel chegou a participar de assembleia das cozinheiras
escolares, que já reclamavam do atraso no pagamento dos salários

justo, uma vez que pleiteiam o re-
cebimento de salários em atraso,
os alunos das unidades escolares,
em sua maioria participantes do
Programa de Ensino Integral
(PEI), estão sendo dispensados das
aulas, retornando a suas casas,
sem que cumpram a carga com-

pleta de aula e sem a alimentação
adequada, o que é inadmissível.

De acordo com Bebel, além
do evidente prejuízo educacional,
esses estudantes são prejudica-
dos também por não terem aces-
so à alimentação escolar, muitas
vezes a única refeição nutritiva

que fazem nos dias úteis. "É ur-
gente que essa situação se resol-
va, para que as merendeiras te-
nham seus direitos respeitados e
para que também os estudantes
sejam atendidos em seus direitos
e necessidades educacionais", diz,
cobrando providências urgentes.

O vereador Laercio Trevisan
Jr. esteve nesta quinta-feira (20)
na praça Dom Aniger Francisco de
Maria Melillo, localizada entre as
ruas Elias Tecla e Antonia Drigo
Fécchio e a avenida Marechal Cas-
telo Branco, no Jardim Primavera.
Ele esteve acompanhado do padre
Claudemir Aparecido da Rocha,
pároco da Paróquia Sant’Ana,
situada em frente à praça, e por
moradores da comunidade.

O parlamentar constatou a
necessidade de a Prefeitura remo-
ver os coqueiros que estão com
cupins, os quais vêm oferecendo
riscos de queda, e as dracenas ar-
bóreas, que, por terem espinhos,
também podem ocasionar aciden-
tes. Ele pede a recuperação total
do calçamento, “tendo em vista
os afundamentos e desníveis pro-
vocados pelas raízes das árvores,
que vêm oferecendo riscos de aci-
dentes no local, principalmente
aos idosos”. Além disso, o parla-
mentar solicita serviços de limpeza
geral, a instalação de novas lixei-
ras, globos de luz e bancos e a re-
forma dos que já existem na praça.

Trevisan destacou a necessi-
dade de instalação da placa de
denominação do local, em nome
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Vereador encaminha pedido
por manutenção em praça

de Dom Aniger Francisco de Ma-
ria Melillo, conforme dispõe a lei
4.113, de 28 de agosto de 1996.

No documento que encami-
nhou à Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente, refor-
çando o pedido de revitalização da
praça, o vereador lembrou que tais
melhorias já foram solicitadas à
Prefeitura na indicação 2.636/
2021, no ofício 130/2021 (confor-
me protocolo 75.251/2021), no ofí-
cio 274/2021 (conforme protocolo
153.319/2021) e no requerimento
852/2021. Em resposta, a Sedema
informou em 28 de setembro de
2021 que, em outubro, seria feito o
levantamento para a elaboração dos
custos necessários para o projeto.

“A praça Dom Aniger Fran-
cisco de Maria Melillo é muito fre-
quentada, sendo o principal espa-
ço de lazer da comunidade e loca-
lizada em ponto estratégico, em
frente à Paróquia Sant’Ana e pró-
xima ao Zoológico Municipal. Ou
seja, é um local de grande movi-
mento de pessoas. Esperamos que
a Prefeitura atenda a essas reivin-
dicações, melhorando esse espaço
e proporcionando melhor qualida-
de de vida e bem-estar aos mora-
dores do bairro”, disse Trevisan.

Trevisan Jr. esteve na praça Dom Aniger Francisco de Maria Melillo

Assessoria Parlamentar
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Coop completa 68 anos com 112 unidades de negócios no Estado
A Coop completou ontem, 20,

68 anos de fundação e seu desem-
penho apresentado neste ano e as
projeções para 2023 são dignos de
comemoração. Atualmente, são
112 unidades de negócios, entre
supermercados, atacarejo e dro-
garias, distribuídas em 24 cida-
des paulistas e está bem próxima
de alcançar R$ 3 bilhões de fatu-
ramento. Apesar das oscilações
econômicas do país, a rentabilidade
da Coop cresceu 30% nos sete pri-
meiros meses do ano comparada ao
mesmo período do ano passado.

“O resultado foi impulsiona-
do por um forte movimento de efi-
ciência operacional, fruto do novo
modelo organizacional orientado
por processos, além do crescimen-
to de vendas de 5% no mesmo pe-
ríodo – um percentual alinhado
ao varejo alimentar”, comenta o
diretor geral, Pedro Mattos.

A pouco menos de dois me-
ses para o encerramento do ca-
lendário 2022, a Coop ainda tem
novidades para apresentar. Abri-
rá duas novas drogarias em pon-

tos bem estratégicos de Santo
André e de São Bernardo, che-
gando a 83 unidades. Outra no-
vidade refere-se ao lançamento de
dois novos sites de e-commerce
(coopsupermercado.com.br e
coopdrogaria.com.br) e a previsão,
segundo o diretor geral é que a per-
formance desse formato de vendas
seja equivalente à de uma loja físi-
ca quando atingir sua maturida-
de, algo em torno de 12 a 24 meses.

Para 2023, a Coop planeja cres-
cer 3% acima do mercado, ganhar
relevância no mercado com a aber-
tura anual de duas lojas de super-
mercado e 10 drogarias. Inclusi-
ve, uma delas, de supermercado,
já está em construção em Santo
André e deverá ser inaugurada
ainda no primeiro semestre.

PROJETOS EM ANDA-
MENTO - No mês de julho, a Coop
colocou em operação o Meu Ataca-
rejo, em São José dos Campos, para
experimentar esse modelo de abas-
tecimento e o resultado, que tem
superado as expectativas da dire-
toria, está sendo analisado para o

estudo de viabilidade de expansão
para outras cidades. A inovação
une atacado e varejo num ambi-
ente de 3,7 mil m² abastecido com
8 mil itens, que representam 80%
da cesta de compras do brasileiro.
Seu diferencial está nos setores de
hortifrúti, bebidas e mercearia,
bem amplos e sortidos, assim
como num autosserviço organi-
zado, com precificação assertiva.

A rede também continua em
processo acelerado para implemen-
tar a nova identidade nas lojas de
supermercado e drogaria e a mi-
gração do sistema de gestão corpo-
rativo para a moderna tecnologia
SAP S/4 HANA foi concluída no
mês de setembro nas 30 lojas de
supermercado e no Meu Atacare-
jo. Trata-se de um projeto estrutu-
rante, que vem sendo construído
desde 2020, para descomplicar
processos e dar maior velocidade e
qualidade às operações digitais em
todos os setores. A partir deste
mês, a equipe de Tecnologia da In-
formação dá início à migração da
tecnologia em algumas drogarias

externas, com cronograma de tér-
mino previsto para dezembro.

Para reforçar o novo modelo
organizacional orientado por pro-
cessos e a eficiência operacional, a
Coop reassumiu a gestão do seu
Centro de Distribuição (CD), que há
2 anos era administrado por opera-
dor logístico terceirizado. Com esse
processo, foram contratados 300
novos colaboradores. Essa mudan-
ça na operação logística vem pro-
porcionar maior assertividade na
movimentação física das mercado-
rias no CD, melhor precisão dos es-
toques e mais produtividade.

Hoje, a Coop possui mais de
900 mil cooperados ativos, 30 lo-
jas de supermercado, sendo 23 no
Grande ABC, uma em Piracicaba,
duas em São José dos Campos,
duas em Sorocaba, duas em Tatuí
e um atacarejo em São José dos
Campos, além de 81 drogarias em
operação. Por ser uma cooperati-
va, seu principal objetivo é oferecer
os melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.
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Saúde publica os dados de atendimentos e investimentos
A Secretaria da Saúde reali-

zou, no último dia 14, audiência
pública do Quadrimestre com o
objetivo de prestar contas sobre os
atendimentos e investimentos fei-
tos no município. Além de expor
os dados em audiência, a pasta
também passa a contar com um
site que reúne todas as informa-
ções e podem ser conferidas pela
população a qualquer hora.

O secretário Juvenal Baptis-
tella Chiocheti destaca que o ob-
jetivo é seguir ampliando, cada
vez mais, as ações de transparên-
cia à população. A audiência foi
realizada no plenário da Câmara
Municipal e contou coma presen-
ça da prefeita Nelita Michel.

Todos os dados divulgados em
audiência passam a contar no site
e podem ser acessados por meio do
link: http://saude.iracemapolis.sp.
gov.br/audiencia-publica-2o.../

Entre os dados que poderão

Divulgação

Números podem ser visualizados pela população por meio do site da Secretaria de Saúde

ser conferidos, por exemplo, to-
dos os dados de vacinação, aten-
dimentos nas Unidades Básicas
de Saúde, Programas de Preven-
ção, atendimentos no Centro de

Especialidades Médicas (CES-
MI), odontologia e muito mais.

“Nossos esforços são no
sentido de melhorar cada vez
mais os atendimentos em nossa

saúde e, aliado a isso, ampliar
esse diálogo com a população.
Por isso, os dados todos já estão
disponíveis e ao alcance de nos-
sos munícipes”, finaliza Juvenal.
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UBE traz atividade itinerante a Piracicaba
União Brasileira de Escritores promove encontro cultural amanhã, 22, no Museu da Esalq, reunindo escritores locais e de outras cidades do Estado

Fazer contato com autores
de outros centros do Brasil, dia-
logar com escritores, entrevistar
artistas locais que desejem ser
ouvidos, celebrar o momento
com trechos de textos escritos
por eles, participar de lançamen-
tos de seus livros, compartilhar
experiências literárias entre ou-
tras trocas culturais possíveis,
essa é a proposta da UBE Itine-

rante, atividade cultural que a
União Brasileira de Escritores
traz a Piracicaba amanhã, 22, das
14h às 16h30, no Museu da Esalq.

Dentre os objetivos da UBE
com a UBE Itinerante está o de
tornar mais conhecida a entida-
de que nacionalmente represen-
ta quem escreve, bem como pos-
sibilitar a ampliação de seu qua-
dro de associados. Para além

disso, está também a ideia de
trazer a cultura literária local
para uma divulgação regional e
propor ações em parcerias com a
cultura universitária para a di-
fusão da literatura. Conduzindo
a atividade estarão os escritores
Iran José Oliveira da Silva, Ale-
xandra Jacob – representante da
UBE em Piracicaba – e Ricardo
Ramos Filho, presidente da UBE.

A programação desse sába-
do, em Piracicaba, tem início às
14h, com a abertura do evento e a
exposição de um panorama das
atividades programadas. Às
14h45 se dará a mesa “A UBE e
sua história / atividades atuais
da UBE.” Às 15h30 é a vez de se
dar voz aos escritores e escrito-
ras regionais/UBE, com apresen-
tação de seus trabalhos. O encer-

ramento acontece às 16h30, com
gravação ao vivo de um episódio
do Podcast DESCUBRA, da pla-
taforma Descubra Sua Rota.

 A atividade é uma realização
do Serviço de Cultura e Extensão
Universitária - SVCEx, e tem apoio
da Neurônio Adicional Web Ma-
rketing, do Descubra Sua Rota e
Jazz Spot Café. A participação é
gratuita e os interessados em par-

ticipar do UBE Itinerante devem se
inscrever por meio da página ht-
tps://www.esalq.usp.br/eventos/ii-
ube-itinerante-e-os-escritores-de-
piracicaba. As vagas são limitadas.

SERVIÇO
Ma is  i n f o rmações :  ( 19 )
3429-4305/3429-4491 | e-
ma i l :  museu lq@usp .b r /
svcex@usp.br.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Hyundai apoia a sustentabilidade
na Copa do Mundo da FIFA 2022

A Hyundai Motor Com-
pany, patrocinadora oficial
Copa do Mundo FIFA 2022™,
anunciou hoje que contribuirá
para atingir a meta de neutrali-
dade de carbono do maior tor-
neio de futebol do mundo for-
necendo veículos ecológicos
para 50% do transporte de pes-
soas durante o evento. É a pri-
meira vez na história da compe-
tição que serão utilizados veícu-
los ecológicos nessa proporção.

Ao todo, a Hyundai fornecerá
616 veículos para a Copa do Mun-
do FIFA 2022™. Serão 446 carros
de passeio, sendo mais da metade
(226 unidades) modelos híbridos
elétricos (HEV) e elétricos a bateria

Divulgação

Ao todo, a Hyundai fornecerá 616 veículos para a Copa do Mundo

(BEV). A empresa também for-
necerá 10 ônibus elétricos Elec
City para uso durante o evento,
que acontece no Catar de 20 de
novembro a 18 de dezembro.

“A Hyundai Motor e a FIFA
compartilham um forte compro-
misso de tornar o evento deste ano
um sucesso em sustentabilidade por
meio do uso de mobilidade limpa”,
diz Jaehoon Chang, presidente e
CEO da Hyundai Motor Company.
“Ao fornecer nossos veículos eco-
lógicos híbridos e elétricos a bate-
ria para o transporte terrestre, es-
peramos alcançar nosso objetivo
comum de tornar a Copa do Mun-
do FIFA 2022™ uma vitória para
o planeta e a humanidade.”

O vereador Laercio Trevisan
Jr. entregou nesta quinta-feira
(20), o Voto de Congratulações
ao padre Claudemir Aparecido
da Rocha pela posse como páro-
co na Paróquia Sant’Ana, no
bairro Jardim Primavera. A ho-
menagem foi aprovada através
do requerimento 123/2022.

O Padre Claudemir Apareci-
do da Rocha foi ordenado diáco-
no em 11 de agosto de 1995 e or-
denado Presbítero em 10 de de-
zembro de 1995. É natural de Pi-
racicaba, onde nasceu em 08 de
setembro de 1967, filho de Oscar
da Rocha e Ana Aparecida da
Rocha. Iniciou seu ministério na
Paróquia São Sebastião, em San-
ta Bárbara D’Oeste. Em 2002, as-
sumiu a Paróquia Nossa Senhora
Aparecida, em Piracicaba. Atuou
também como Vigário da Catedral
de Piracicaba, além de articulador
diocesano da Pastoral da Sobrie-
dade e Diretor espiritual dos se-
minaristas do Seminário Prope-
dêutico “Imaculada Conceição”.

Realizou mestrado em Teo-
logia Moral na Accademia Alfon-
siana, ligada à Pontifícia Univer-
sidade Lateranense, em Roma.
Antes de assumir a Paróquia San-
ta Cruz e São Dimas como páro-
co, onde permaneceu até feverei-
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Pe. Claudemir Rocha é congratulado por posse na Paróquia Sant’Ana

Homenagem é de iniciativa do vereador Laércio Trevisan Jr.

Assessoria Parlamentar

ro de 2022, foi também vigário
paroquial da comunidade entre
agosto de 2013 e janeiro de 2014.

“Parabenizo o importante
trabalho realizado pelo Padre
Claudemir, deixando um impor-
tante legado nas Paróquias por
onde já passou e agora, cum-
primento-o e desejo-lhe muito
sucesso frente à  Paróquia
Sant’Ana” disse Trevisan Jr.

O homenageado foi também
animador do Movimento de
Schöenstatt (Mãe Rainha), coor-
denador da Região Pastoral Pi-
racicaba 2 e animador da Pasto-
ral do Surdo. Atualmente é pro-
fessor do Curso Diocesano de
Teologia, consultor e perito para
causas matrimoniais do Tribunal
Diocesano de Piracicaba e anima-
dor da Equipe Diocesana em De-
fesa da Vida e da Família.

Em 2020, recebeu o Título de
“Piracicabanus Praeclarus” da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, con-
forme Decreto Legislativo nº 15, de
9 de julho de 2020, de autoria do
Vereador Laercio Trevisan Jr.

Em 5 de fevereiro de 2022,
durante celebração realizada
pelo Reverendíssimo Bispo Dio-
cesano de Piracicaba, Dom De-
vair Araújo da Fonseca, foi rea-
lizada a missa de posse canônica

do Padre Claudemir Aparecido da
Rocha, como novo Pároco da Pa-
róquia Sant’Ana, no bairro Jar-
dim Primavera, em Piracicaba.

Paróquia Sant’Ana: Criada
em 21 de novembro de 1979, a Pa-
róquia Sant’Ana é composta das
seguintes Capelas: Oratório São
Mário (Areião), Nossa Senhora
de Fátima (Vila Fátima), Santa

Luiza de Marilac (Vila Fátima II),
Nossa Senhora de Guadalupe
(Jardim Diamante), São Tiago
(White Martins), Nossa Senhora
Aparecida (Jardim Nossa Senho-
ra Aparecida), Jesus Crucificado
(Estação Experimental de Cana)
e São José Operário (Godinhos) e
tem como Diácono permanente,
Joaquim Antonio de Oliveira.
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Semdettur oferece 72 vagas para
cursos gratuitos de curta duração
Os cursos são aromaterapia (24 vagas), edição de áudio e vídeo para mídias
sociais (24 vagas) e tranças afro (24 vagas); início está previsto para novembro

LBVLBVLBVLBVLBV

Vencer barreiras do
preconceito com a idade

Divulgação

Sr. Gomes encontrou no esporte a forma de lidar com seus problemas

Há 45 anos, Geraldo Maria
Gomes - conhecido como senhor
Gomes -, 69 anos, saiu de sua cida-
de natal, em Diamantina/MG, em
busca de trabalho. Uma pessoa de
sorriso leve, acolhedora e de alto-
astral, que sempre cativa todos por
onde passa. Com a aposentadoria
de um salário-mínimo, ele não con-
seguiu parar de trabalhar, pois tem
filhos e netos que dependem de sua
ajuda. Em seu lar, moram a espo-
sa, cinco filhos e quatro netos.

Gomes é atendido pela Le-
gião da Boa Vontade (LBV) no
serviço Vida Plena em Belo Hori-
zonte/MG, uma iniciativa com
foco na longevidade saudável,
que, além de ajudar idosos a cons-
truírem trajetórias significativas
nessa fase da existência, os incen-
tiva a não ficarem isolados, e sim
ativos e participativos socialmente.

E isso se dá por meio da convi-
vência, do compartilhar experiên-
cias e de dificuldades. "A gente tra-
balha a questão do respeito e da
qualidade de vida de acordo com a
subjetividade de cada um. Eles co-
meçam a pensar em suas histórias
de vida, e isso amplia o repertório
de resposta diante das situações vi-
venciadas", comenta Jessyca Cris-
tina, psicóloga da LBV na unida-
de. Na Instituição, esse assunto
recebe o devido destaque em suas
ações. Seguindo o ritmo do cresci-
mento da população idosa brasilei-
ra, a LBV dobrou o número do seu
trabalho social voltado a essa faixa
etária, saindo de 15%, em 2021,
para 33% do total de seu atendi-
mento em 2022. No último ano,
foram realizados 377.912 benefíci-
os para idosos em todo o Brasil.

DISPOSIÇÃO - Sempre
dinâmico, Gomes encontrou no
esporte a forma de lidar com

seus problemas: "O corpo fica
mais ativo, e a mente, mais are-
jada. Você tem mais facilidade
para raciocinar, tem equilíbrio,
e a gente se sente seguro no que
está fazendo. A corrida está no
sangue, aprendi a correr e até
hoje dou minhas corridinhas".

Gomes tem muita energia e
participa das mais diversas ativi-
dades oferecidas na unidade, a
exemplo de capoeira, alongamen-
to, exercícios aeróbicos, caminha-
das, atividades musicais e artesa-
nato. Além de maratonista, con-
fessa com bom humor que está
aprendendo o gingado da capoei-
ra. Ele inclusive encoraja outros
colegas a se manterem ativos nes-
sa fase também, pois "é uma coisa
que ocupa a mente; quando se tem
sempre algo para fazer, a gente
não pensa em besteira". E foi exa-
tamente o que encontrou no es-
porte, o respaldo de que necessita-
va e motivos a mais para ser feliz e
experimentar novos caminhos.

Seu segredo para manter o
bom humor se resume a manter
o pensamento positivo, ajudar as
pessoas e focar no que é bom.
Para aqueles que estão em sua
faixa etária ou próximos dela, seu
recado é claro: "Nunca desistam
do seu objetivo, procurem socia-
lizar com outras pessoas, conver-
sar e trocar uma ideia. Procurem
fazer atividade física que é muito
bom. Enquanto tiver vida, há es-
perança de qualquer coisa fazer".

SAIBA MAIS - O Centro
Comunitário de Assistência So-
cial da LBV está localizado (Rua
Lázaro Lozano, 46 - Vila Mon-
teiro - Piracicaba/SP - (19) 3433-
0948). Seja um multiplicador da
Solidariedade e ajude! Informa-
ções pelo site www.lbv.org.br.

CCCCCOPOPOPOPOPAAAAA     DODODODODO M M M M MUNDOUNDOUNDOUNDOUNDO

Drogal e Panini fazem evento para trocas de figurinhas
Para os apaixonados por fu-

tebol e álbuns de figurinha, a
Rede Drogal e a editora Panini
promoverão, amanhã, 22, das
10 às 16 horas, evento inédito e
exclusivo em Piracicaba: o Dro-
gal Panini Day. A programação
conta com distribuição de figu-
rinhas e álbuns, brinquedo in-
flável, chute a gol, brincadeira
bate-bafo e troca de figurinhas.
As atividades ocorrerão no
campo de futebol da Rua do
Porto, com entrada franca.

Enquanto a Copa do Mun-
do de Futebol do Catar não co-
meça, escolas, praças, shoppin-
gs e espaços públicos diversos
estão repletos de adultos e cri-
anças trocando figurinhas do

álbum oficial editado pela Pani-
ni. De acordo com o diretor ad-
ministrativo da Drogal, Marcelo
Cançado, os álbuns e as figuri-
nhas estão sendo comercializa-
dos em todas as unidades de
rede. “Por conta desta parceria,
fechamos esse evento com a Pa-
nini para promover momentos es-
peciais, únicos e exclusivos em Pi-
racicaba. Fica o convite para par-
ticipar com a gente e entrar no cli-
ma de Copa do Mundo”, convida.

Publicado desde 1970, o ál-
bum de figurinhas é um dos mais
tradicionais ícones da principal
competição de seleções do mun-
do e costuma ser sempre aguar-
dado com expectativa por parte
dos torcedores. A edição 2022 do
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O Drogal Panini Day terá distribuição de figurinhas e álbuns,
brinquedo inflável, chute a gol, bate-bafo e troca de figurinhas

A Unimep Aberta 2022 pro-
move amanhã, 22, atendimentos,
oficinas, palestras e outras ativi-
dades ligadas aos cursos de gra-
duação, totalmente gratuitas e
abertas à comunidade. A iniciati-
va ocorre na unidade Taquaral,
em Piracicaba, das 9h às 16h, e
contará com a presença de alu-
nos, docentes e colaboradores.

O objetivo é compartilhar
parte do conhecimento transmi-
tido aos estudantes, além de
destacar a infraestrutura do
campus, por meio da apresen-
tação dos espaços e ambientes
em que ocorrem as atividades

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur) lançou
ontem, 20, três novos cursos
gratuitos de qualificação profis-
sional de curta duração, volta-
dos para atender a demanda
das empresas locais e vocações
comerciais da cidade. Os cursos
são aromaterapia (24 vagas),
edição de áudio e vídeo para
mídias sociais (24 vagas) e tran-

ças afro (24 vagas). As aulas, com
início previsto para novembro, se-
rão no Senac. Os interessados po-
dem fazer inscrição até as 12h do
dia 26/10 no link http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
qualificacao/inscreva-se/

Cada curso possui pré-requi-
sitos específicos, mas no geral os
interessados devem estar desem-
pregados, ter idade acima de 16
anos e residir em Piracicaba.

A própria secretaria fará
contato via Whatsapp com os can-
didatos que conseguirem a vaga,
solicitando os documentos neces-
sários para a matrícula. A Sem-
dettur não oferece vale-transpor-
te para essas modalidades gra-
tuitas e se reserva ao direito de
adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

INVESTIMENTO - A Se-
mdetture está investindo R$

636 mil em cursos de qualifica-
ção profissional nas áreas de
serviços, comércio, indústria e
tecnologia até o final de 2022.
No total serão oferecidas 644
vagas gratuitas, com a realiza-
ção de 36 cursos presenciais
que atendem a demanda das em-
presas locais, vocações comerci-
ais e resultados de pesquisas re-
alizadas pela própria Semdet-
tur no mercado de trabalho.

álbum conta com 70 páginas e
670 figurinhas distribuídas en-
tre as 32 seleções classificadas, os
estádios, os emblemas das fede-

rações, o mascote e a bola oficial.
A Copa do Mundo 2022 começa
no 21 de novembro e terá encer-
ramento em 18 de dezembro.

TTTTTAQUARALAQUARALAQUARALAQUARALAQUARAL

Unimep Aberta leva, amanhã,
22, serviços à comunidade

CCZCCZCCZCCZCCZ

Arrastão da Dengue acontece
na região do Costa Rica

práticas ligadas às graduações
oferecidas na instituição. Os in-
teressados em ingressar na uni-
versidade e toda a comunidade
em geral poderão participar, co-
nhecer mais os cursos, conversar
com alunos e docentes e saber
mais sobre carreiras, mercado de
trabalho e outros assuntos.

SERVIÇO
Unimep Aberta 2022. Ama-
nhã, 22, das 9h às 16h, na
unidade Taquaral (rodovia
do Açúcar, km 156, Piraci-
caba). Entrada gratuita.
Mais informações no por-
tal http://unimep.edu.br/

Neste sábado, 22, as equipes
do Arrastão da Dengue estarão na
região do Costa Rica, das 8h às 14h,
para recolhimento de inservíveis,
passando, também, pelos bairros
Belvedere, Minas Nova e Jardim
Paraíso. O ponto de encontro será
o Varejão Municipal do Parque dos
Eucaliptos, situado na avenida Ta-
les Castanho de Andrade. A orien-
tação é para que os moradores dei-
xem nas calçadas qualquer mate-
rial que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

Na ação passada, realizada em
15/10, foram recolhidas 4,79 tone-
ladas de inservíveis dos bairros
Bongue, Jupiá, Ondas, São Fran-

cisco e Ondinhas. O Arrastão da
Dengue é realizado pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio do Plano
Municipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Secreta-
ria Municipal de Saúde. O objetivo é
o combate ao mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urbana.

CONFIRMAÇÕES – De
acordo com o banco de dados da
Vigilância Epidemiológica, de 1/01
a 18/10 de 2022 foram 7.361 noti-
ficações de dengue, com 1.436 ca-
sos positivos e um óbito pela do-
ença. No mesmo período de 2021
foram 13.766 notificações, com
5.330 confirmações e um óbito.

Divulgação

VISITA A RIBEIRÃO PRETO
Uma comitiva da Guarda Civil
de Piracicaba visitou na última
segunda-feira, 17/10, a corpo-
ração irmã da cidade de Ri-
beirão Preto para conhecer
experiências bem-sucedidas
na formulação de convênios
para atendimento da corpora-
ção, previstos na lei 13022/14
- Estatuto Geral das Guardas
Municipais. Além dos mode-
los de convênios, a comitiva
também conversou sobre pla-

no de cargos e carreira, mol-
des de patrulhamento e gru-
pamentos especializados. A
comitiva de Piracicaba, com-
posta pelo subinspetor Rodri-
gues e os guardas-civis Ed-
gar e Vasconcelos, foi recep-
cionada pelo Subcomandan-
te Tiago Caldeira, pelo Coor-
denador Stélio e pelo Chefe de
Capacitação e Frota, Cleber
Braz, que respoderam todos
os questionamentos feitos.
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Crianças elaboram projeto
de revitalização ambiental
Exemplo de cidadania sensibiliza autoridades e a comunidade no entorno
da escola “Antonia Benedita Eugênio”, em parceria com a Arcelor Mittal

Projeto de revitalização am-
biental no entorno da escola mu-
nicipal “Antonia Benedita Eugê-
nio”, do Jardim Gilda, região do
Bosques do Lenheiro, em parce-
ria com a ArcelorMittal cria ex-
pectativa em Piracicaba, em de-
corrência do empenho de alunos
do 5º ano, sob a coordenação da
professora Karina Fernandes Fer-
raz, frente a trabalho elaborado
por alunos, que busca a revitali-
zação de área verde, na instala-
ção de equipamentos e cuidados a
que o poder público poderá viabi-
lizar um espaço para o entreteni-
mento e lazer da população local.

O projeto foi apresentado na
manhã de ontem, 20, às 9h30,
nas dependências da escola, em
evento que contou com a presen-
ça do prefeito municipal, Lucia-
no Almeida (União Brasil), o se-
cretário municipal de Educação,
Bruno Roza e o vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante), sob a coor-
denação do diretor escolar, Bruno
Sergio de Oliveira, seguido por pro-
fessores, diretores e supervisores.

Os alunos Elienai Rosa e Davi
dos Santos, do 5º ano C deram as
explicações sobre o projeto, com de-
talhamento dos cinco grupos que
ficaram responsáveis pela divisão de
tarefas, envolvendo área de Pet,
voltada aos animais, campo de fu-
tebol, área de descanso, aparelhos
de ginástica e pista de caminhada
e, até uma horta comunitária.

Os alunos também fizeram
questão de informar que a própria
maquete do projeto foi elaborada
por eles, e que também partiram
da preocupação em alertar o povo
para não jogar lixo na área verde.
Além de terem elaborado um abai-
xo-assinado com as reivindicações
básicas para que as autoridades
tomem providências nos pedidos
anotados, visto que até questio-
nários foram repassados à comu-

Crianças do Jardim Gilda elaboram projeto de revitalização ambiental

nidade local, além de rodas de
conversas e outras tratativas pre-
liminares que foram pensadas em
prol da revitalização da área.

O prefeito Luciano Almeida
elogiou o trabalho dos alunos, no
detalhamento, na escala e outras
preocupações que eles tiveram em
retratar a realidade da área e, soli-
citou que o secretário de Educação,
Bruno Roza tome as devidas pro-
vidências para que esta escola do
Jardim Gilda seja inserida em pro-
gramas de recuperação de áreas
escolares a que o município tem se
pautado, a exemplo do programa
de vigilância e, ainda de programa
de respaldo aos PETs, como já fun-
ciona no entorno da Rua do Porto,
em parcerias que envolve doações.

O diretor Bruno Sérgio de Oli-
veira reiterou a disposição da co-
munidade escolar estar envolvida
neste projeto de revitalização e, da

expectativa do projeto ser um dos
10 a serem selecionados dos 100 a
que a ArcelorMittal irá contemplar,
na Liga Steam, no reconhecimento
de projetos desenvolvidos por edu-
cadores e estudantes. O educador
também parabenizou o protagonis-
mo infantil, expresso na participa-
ção dos alunos em abraçar este pro-
jeto de revitalização ambiental.

O vereador Gustavo Pompeo
destacou a importância da mobili-
zação no entorno da comunidade
escolar, principalmente envolven-
do alunos que deram mostra de
“elevados princípios de cidada-
nia”, ao se mobilizarem e até en-
tregar um abaixo-assinado expres-
sando a preocupação em garantir
um ambiental mais saudável e
agradável no entorno da escola.

PRÊMIO - A Liga Steam re-
conhece projetos de educadores e
estudantes, promovendo há 30

anos pela Fundação ArcelorMit-
tal para reconhecer projetos de-
senvolvidos por educadores e es-
tudantes com foco na sustentabi-
lidade. Cada professor pode ins-
crever cinco turmas diferentes de
até 50 alunos cada. Os grupos de-
vem propor soluções sustentáveis
para suas comunidades ligadas
aos Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU).

Há duas categorias: ensino
fundamental, na qual são aceitos
projetos dos estudantes do 1º. ao
9º. ano de escolas públicas e pri-
vadas, e ensino médio, para pro-
jetos dos estudantes da 1ª. a 3ª.
série do ensino médio, de escolas
públicas e privadas. Todas as ca-
tegorias terão prêmios para os
três primeiros lugares, destinados
à escola, ao professor e aos estu-
dantes envolvidos no projeto.

SSSSSEMEMEMEMEM     AGENDAMENTOAGENDAMENTOAGENDAMENTOAGENDAMENTOAGENDAMENTO

Prefeitura aplica 2ª dose
da vacina contra a Covid

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Saúde, aplica amanhã, 22, a 2ª dose
da vacina contra a Covid-19 em
pessoas que estão em atraso. A
ação ocorrerá das 8h às 15h no
Crab (Centro de Referência em
Atenção Básica) Vila Rezende, si-
tuado na rua Santo Estevão, 394.
Não é necessário agendamento.

Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-

vante de vacinação da primeira
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Poderão se vacinar as pessoas
que tomaram a 1ª dose da vacina
CoronaVac/Butantan há mais de
28 dias; da AstraZeneca há mais
de oito semanas; da Pfizer (adul-
tos com 18 anos ou mais) há mais
de 21 dias; da Pfizer (adolescen-
tes de 12 a 17 anos) há mais de
oito semanas; e da Pfizer pediá-
trica há mais de oito semanas.

Nada como o sabor da vitória,
em todos os sentidos

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos muito bem
vindos ao nosso espaço semanal,
democrático, livre de quaisquer
amarras e principalmente INDE-
PENDENTE de padrinhos sejam
eles financeiros ou políticos. Aqui
as opiniões são colocadas con-
forme os acontecimentos, criti-
camos e elogiamos na mesma
medida sem medo de represálias.

As vitórias e conquistas
têm sempre que ser comemo-
radas grandiosamente, mas
este título da copa paulista
2022 tem um sabor especial, a
comemoração é dupla, tripla
na verdade sem igual ou com-
parações. Ela tem uma seme-
lhança com a de 2016, o time
fragilizado por tristezas recen-
tes, elenco desconhecido e de-
sacreditado a primeiro momen-
to, um treinador estudioso e com
forte ligação com o clube, mas
as semelhanças param por ai.

Em 2016 era o início de uma
dinastia no futebol profissional
do XV, que após o título (diga-se
de passagem, que o diretor de
futebol da época foi o que menos
contribuiu para a conquista),
acumulou "quases" em grande
quantidade, gastou dinheiro que
o clube não tinha com salários
fora do contesto apostando em
pessoas de pouquíssima ligação
com Piracicaba e o clube, que vi-
eram aqui passear, se cuidar,
pegar sua grana e tchau. Lem-
bro-me como se fosse hoje de
certo treinador em coletiva na
sala de imprensa do Barão, di-
zer em alto e bom som no micro-
fone que "não tinha motivação
para disputar a copa paulista".

A primeira vitória foi quan-
do em 2018, um grupo chama-
do "renovação" e apelidado pe-
las gralhas de plantão como
"verdinhos", brigou por uma
eleição no clube com uma chapa
de oposição, e no dia da eleição
a pedido da patrocinadora uma
composição foi feita entre as
duas chapas e então o "verdi-
nho" Arnaldo Bortoleto foi elei-
to presidente do E.C. XV de No-

vembro de Piracicaba tendo
como seu vice Mateus Bonassi.

Pronto! Ali foi plantada a
semente para que pudéssemos
chegar ao nível de "profissiona-
lismo" que vivenciamos hoje no
clube. Não pensem que foi fácil,
pois  Arnaldo sofreu com tenta-
tivas sequenciais em denegrirem
sua imagem publicamente, assim
sofreu também seu sucessor Ro-
dolfo Geraldi, mas estes manti-
veram-se  firmes, colocaram o
planejamento em prática e após
o "vexame" dos 1x5 no dia do
"bentaço", reformularam todo o
departamento de futebol e hoje
comemoramos essa dupla con-
quista, o título da copa paulista
e a renovação total no clube!

O XV e sua nova gestão tem
ainda muito trabalho pela fren-
te, mas já é nítido o profissiona-
lismo atuando no clube, Douglas
Pimenta já renovou de imediato
com o treinador bicampeão Clé-
ber Gaúcho, já garantiu contra-
tos longos aos meninos pratas da
casa e já está forte no intuito de
renovar com a maioria do elen-
co vitorioso e ainda buscando
mais reforços dentro do pla-
nejamento do treinador. Não
existem mais "atletas" de indi-
cação de amigos ou contrata-
dos por vídeos com salários de
majestade. Essa era ACABOU!

Que venha 2023 com o ca-
lendário "recheado" de competi-
ções para o Nhô-Quim. Taça São
Paulo de futebol JR, série A2,
Brasileiro da série D e a gostosa
copa paulista. Não é sonho, mas
sim planejamento, quem sabe em
2024 além de todas essas compe-
tições só que ai na série C do bra-
sileiro, e tricampeão da copa pau-
lista, o alvinegro não apareça ain-
da na copa do brasil. Flamengo
se cuida, 2024 já é logo ai!!!!
PARABÉNS A TODOS OS EN-
VOLVIDOS NESTA CONQUIS-
TA DA COPA PAULSITA 2022.

PS: viajar com a torcida
ARXV do presidente e meu ami-
go Carlinhos Leite é uma emo-
ção a parte. SENSACIONAL!
Obrigado por tudo ARXV!

Luiz Tarantini

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

Fabrice Desmonts

AAAAANTINTINTINTINTI-----HERÓIHERÓIHERÓIHERÓIHERÓI

"Adão Negro", com Dwayne Johnson, estreia em 6 salas
Fotos: Divulgação

O blockbuster "Adão Negro",
filme solo do anti-herói surgido em
1945 na história em quadrinhos
da DC Comics, chega pela primei-
ra vez no cinema protagonizado
pelo carismático ator Dwayne Jo-
hnson, tambem conhecido como
"The Rock" Esperando grnde pre-
sença dos fãs da DC pelo longa, o
filme estreia em seis salas do Cine
Shopping Piracicaba, mas dividin-
do os horários com outrpos filmes
que continuam em cartaz, como
"Caça Implacável", Mulher Rei",
"Halloween Ends", "Sorria" e a
animação "As Aventuras de Ta-
deo e a Tábua de Esmeralda".

"ADÃO NEGRO" (Black
Adam) é o primeiro longa do anti-
herói criadoonos quadrinhos da
DC Comics em 1945 pelo roteirista
Otto Binder e pelo desenhista C.C.
Beck, já falecidos. Adão foi um dos
primeiros defensores dos poderes do
Mago Shazam ainda na época do
Antigo Egito. A trama do filme é
ambientada em um país fictício cha-
mado Kahndaq, semelhante ao Egi-
to. Após quase 5000 anos de pri-
são, Adão Negro, um anti-herói da
antiga cidade de Kahndaq, é liber-
tado nos tempos modernos. Ele tem
super força, velocidade, resistência,
capacidade de voar e de disparar
raios. Suas táticas brutais e seu
modo de justiça atraem a atenção
da Sociedade da Justiça da Améri-
ca (JSA, na sigla em inglês), que ten-
ta impedir sua fúria, ensiná-lo a ser
mais um herói do que um vilão e deve
se unir para impedir uma força mais
poderosa que o próprio Adão.

O cinquentão Dwayne John-
son, que protagoniza o anti-herói,
foi um ex-lutador profissional co-
nhecido como "The Rock", que se
transformou em um dos atores
mais carismáticos, mais bem pagos
e de maior bilheteria desde quan-
do estreou no cinema no início dos
anos 2000, primeiro como perso-
nagem secundário em "O Retorno
da Múmia" (2001) e depois fazen-
do seu primeiro personagem-título
em "O Escorpião Rei" (2002). Jo-
hnson sonhava, desde 2007, em
ser o protaginista de "Adão Negro".
Ele mesmo postou em seu insta-
gram que há 15 anos já sonhava
com o papel. No filme ele contrace-
na com Aldis Hodge (Gavião Ne-
gro), Pierce Brosnan (Senhor Des-
tino), Noah Centineo (Esmaga Áti-
mi), Quintessa Swindell (Cyclone),
entre outros. A ótima Viola Da-
vis (que continua em nossas telas
com o filme "Mulher Rei"), tam-
bém está no filme, voltando a in-
terpretar Amanda Waller, a ines-
crupulosa mentora do Esquadrão
Suicida, auxiliando o supergrupo
da Sociedade da Justiça da Amé-
rica (JSA) contra Adão Negro.

O diretor espanhol Jaume
Collet-Serra, que assina o filme,
já havia dirigido Dwayne John-
son em seu longa anterior, "Jun-
gle Cruise", lançado em 2021

BOAS IMPRESSÕES -
"Adão Negro" chega hoje aos ci-
nemas dos Estados Unidos e as
primeiras impressões dos críticos
sobre o filme são mais que
positivas.Janna Bush, da NBC To-

day, escreveu: As cenas de ação
são uma explosão total. Foi um
passeio de emoção com ritmo ace-
lerado". Para o crítico Scitt Men-
zel, do site "We Live Entertain-
ment", "É tudo o que eu esperava
que fosse e muito mais. Um espe-
táculo anti-herói no estilo Snyder

No filme, Adão Negro confronta Gavião Negro,
líder da Sociedade da Justiça da América

Viver no cinema o anti-herói Adão Negro
era um sonho antigo do ator Dwayne Johnson

que oferece grande ação e cenári-
os impressionantes". E para Ben
Ralph, do "Pocket Full of Pixels", ,
Adão Negro "é o filme com mais
ação da DC até hoje. É um passeio
de emoção ininterrupta que tem
tudo a ver com espetáculo. O filme
vai deixar os fãs empolgado".
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2,
const. 95m2. Ótimo acaba-
mento. 2 dorm. sendo 1 suíte,
sala, cozinha ampla. Abrigo.
Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHA-
DO) – Ter. 250m2, const. 150m2.
Ótimo acabamento. 3 dorm. 1
suíte, ab 2 carros, sala 2 ambi-
entes, lav., copa-coz., área de
serviço, área gourmet c/ pisci-
na, churr. e vestiário. Valor
R$600.000,00. Tratar fone (19)
99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São
Cristóvão em Rio das Pedras
por chácara. Sala ampla, sala
de jantar, cozinha , 3 dormitó-
rios sendo 1 com suite, ba-
nheiro social, lavanderia , 1
dispensa, quintal pequeno,
garagem com   para 3 carros
(cobertura para dois carros).
Contato: 998862302 com Luiz
(whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM
SANTOS SP em condomínio
fechado com 3 quartos, sala 2
ambiente, cozinha, área de
serviço e 1 banheiro, ar condi-
cionado na sala e ventiladores
de teto na sala e nos 3 quar-
tos. Estacionamento coletivo.
Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e qua-
dra de esportiva. Recem refor-
mado. A duas quadras de dis-
tância da praia. De frente ao
shopping Praiamar e hiper-
mercado Carrefour. Próximo
tem farmácia, padaria, banco,
ponto de táxi e ônibus. Conta-
tos: (19) 99897-1417 Aline ou
(13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score
baixo, aumento. Sem entrada,
mesmo com o nome restrito no
SPC. Compro dívidas ou carro
e imóvel já financiado ou quita-
do, pago a vista. Nome limpo
no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-
6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa
ser maior de idade: moças, ra-
pazes e aposentado. Ganho R$
1.500,00 a 2.200,00. Tratar (11)
95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)
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FALECIMENTOS

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 008/2022

Comunicamos que está aberta a Coleta de Preços nº 008/2022
pelo tipo Técnica e Preço. Objeto: Contratação de empresa es-
pecializada para prestação de serviço visando apoio operacio-
nal às atividades da área de Sistema de Informações da Agên-
cia das Bacias PCJ. Prazo para entrega dos envelopes: até às
09h00 (nove horas) do dia 23/11/2022, na sala 604, sessão de
protocolos, e abertura às 09h30 (nove horas e trinta minutos) do
mesmo dia, na sala 803, ambas do Edifício Rácz Center, na Rua
Alfredo Guedes, 1949, Higienópolis, Piracicaba, SP. O Ato convo-
catório completo encontra-se à disposição na sede da Funda-
ção Agência das Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949,
Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, no
site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site www.comitespcj.
org.br. Eduardo Massuh Cury – Presidente da Comissão de Se-
leção e Julgamento. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

LUIS GUSTAVO DE CAMARGO
torna público que requereu
junto a SEDEMA – Secretaria
Municipal de Defesa do Meio
Ambiente de Piracicaba, de
forma concomitante, a Licen-
ça Prévia, Instalação e Opera-
ção para a atividade de apare-
lhamento de placas e execu-
ção de trabalhos em mármo-
re, granito, ardósia e outras
pedras, localizada a Rua Au-
gusto de Lello, n° 1280, bairro
Santa Rosa, Piracicaba/SP.

FALECIMENTOS
SR. RUBENS EDEMUR PEREIRA
MORAES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 69 anos,
filho dos finados Sr. Pedro Pau-
lo Pereira Filho e da Sra. Ester
Sgobin Pereira, era viúvo da Sra.
Marli Aparecida Arthur Pereira;
deixa os filhos: Jefferson Ede-
mur Pereira, casado com a Sra.
Talita Cristina Pereira Medrado;
Augusto Fernando Pereira, ca-
sado com a Sra. Vanessa Mos-
sim Pereira e Renan Artur Pe-
reira, casado com a Sra. Rita
de Cassia Godoi Pereira. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala 07, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDNA APARECIDA DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 50 anos, filha da
Sra. Cleonice Maria da Silva, já
falecida; deixa o filho Jhonatan
Renato da Silva, a neta Eloisa,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZINHA ALVES DE
SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 92 anos, filha
dos finados Sr. Jose Pacheco
Avila e da Sra. Maria da Silva
Pacheco, era viúva do Sr. Lin-
donor Vicente de Souza; deixa
os filhos: Maria Jose da Silva

Menezes; Celia Avila de Souza;
Luzia Avila de Oliveira; Wilson
Alves de Souza; Jose Carlos de
Souza; Ivani Avila Belatto e Do-
nizete Aparecido de Souza. Dei-
xa genros, noras, netos, bisne-
tos, tataraneto, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h30 do Velório
do Cemitério Municipal de
Anhembi/SP para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDIONOR GOMES BAR-
BOSA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 73 anos, filho dos
finados Sr. Cicero Gomes Bar-
bosa e da Sra. Maria Jose da
Conceição, era viúvo da Sra.
Josefa Victoria Barbosa; deixa
os filhos: Claudineia Gomes
Barbosa Feitosa, casada com
o Sr. Geraldo Feitosa da Silva;
Cassia Gomes Barbosa, casa-
da com o Sr. Jose Adilson de
Barros e Claudionor Gomes
Barbosa Junior, casado com a
Sra. Marinete Oliveira Barbosa.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 16h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MERCEDES RODRIGUES
DE OLIVEIRA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 88 anos,
filha dos finados Sr. Andre Ro-
drigues e da Sra. Rosa Meloto,
era viúva do Sr. Henrique de Oli-
veira; deixa os filhos: Francisca
Antonia de Oliveira Ferro; casa-
da com o Sr. Lazaro Jose Car-
los Ferro; Doraci de Oliveira e
Antonio Aparecido de Oliveira,
casado com a Sra. Maria das
Dores de Oliveira. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. WALLACE BATISTA DA SIL-
VA faleceu anteontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 64 anos
de idade e era casado com a
Sra. Teresa Isabel da Silva. Era
filho do Sr. Jose Batista da Sil-
va e da Sra. Carmen Miranda
da Silva, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Rodrigo Batista da Silva
casado com Liliane F. dos San-
tos Silva, Luciana Batista da
Silva e Patricia Batista da Sil-
va. Deixa ainda netos e demais
familiares.  O seu sepultamen-
to deu-se ontem ás 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 08,
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HOMERO DA COSTA BAR-
REIROS faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba aos 83
anos de idade e era casado
com a Sra. Geralda de Matos
Barreiros. Era filho do Sr. José
da Costa Barreiros e Sra. He-
lena Rodrigues Sabará, fale-
cidos. Deixa os filhos: Juraci
de Matos Barreiros, Edna da
Costa Barreiros, Lindaura da
Costa Barreiros, Osmir da
Costa Barreiros, Elias de Ma-
tos Barreiros, Elizeu de Matos
Barreiros, Nair de Matos Bar-
reiros e Agadair de Matos Bar-
reiros.  Deixa netos familiares
e demais amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje às
15:00, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal da Vila Re-
zende – Sala 01 para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. OSVALDO BAFINI faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 85 anos de idade e
era viúvo da Sra. Apparecida
Abicair Marostegan Bafini. Era
filho do Sr. João Bafini e da Sra.
Justina Bafini, falecidos. Deixa
os filhos: Osvaldo Luiz Bafini,
falecido, Luiz Antônio Bafini, fa-
lecido, Dioneia Aparecida Bafi-

ni. Deixa ainda netos, 01 bisne-
to e demais familiares. O seu
corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Piras-
sununga e o seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Lébeis na cidade de Piras-
sununga seguindo para o Ce-
mitério Municipal naquela loca-
lidade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALTER PETRINI PINCKE
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba aos 64 anos de idade
e era casado com a Sra. Maria
Dirce da Cunha Pincke. Era fi-
lho do Sr. Antenor Constantino
Pincke e Sra. Antônia Petrini
Pincke, falecidos. Deixa os fi-
lhos:  Katiane da Cunha Pincke,
André Felipe da Cunha Pincke,
Karidia da Cunha Pincke, Alan
Rodrigo da Cunha Pincke.
Deixa também irmã, cunhado e
sobrinhas.  O seu sepultamen-
to dar-se-á hoje às 13:30, sain-
do a urna mortuária do Velório
“C” do Cemitério Parque da
Ressurreição seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO DOMINGUES fale-
ceu ontem na cidade de São
Pedro, contava 79 anos de ida-
de. Era casado com a Sra. Jan-
dira Ananias Domingues. Era
filho dos finados Sr.José Do-
mingues e da Sra.Elvira Bessi.
Deixa os filhos: Daiane Lara
Domingues e Lucas Antonio
Domingues. Deixa parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu se ontem saindo o féretro
ás 16:30 h do Velório Memorial
Bom Jesus –sala1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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